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Н А В С Т Р Е Ч У  П Л Е Н У М У  
ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС

Ц ена  20  коп.

ТРЕТИЙ СЪЕЗД ПИСАТЕЛЕН СССР
3 зале заседаний Большого Крем

левского дворца 18 мая открылся 
третий съезд писателей СССР. Съезд 
•обрался в знаменательные дни, ког- 
'13 советский народ под руководством 
Ьцмунистической партии приступил 
ц осуществлению грандиозной про- 
-раммм коммунистического строи
тельства, намеченной X X I съездом 
КПСС.

На съезде представлена многона
циональная литература советского 
•м.ода, люди, участвующие своим 
лером, своим творчеством в великом 
еле строительства коммунизма. Сю- 

пришли также рабочие москов- 
с1(х заводов и фабрик, деятели со- 
гской культуры, партийные работ- 

ники, воины Советской Армии— на- 
ши современники —  герои книг и 
изыскательные читатели. На съезд 
прибыли писатели многочисленных 
зарубежных стран Востока и Запада.

К 12 часам дня зал заседаний 
большого Кремлевского дворца за
полняют делегаты и гости. Бурными 
аплодисментами собравшиеся встре
чают появление в правительственных 
ложах товарищей А. Б. Аристова,
Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова, А. И. 
Кириченко, Ф. Р. Козлова, 0. В. К уу 
синена, А. И. Микояна, Н. А. Мухит
динова, М. А. Суслова, Е. А. Фур- 
цевой, Н. С. Хрущева, Н. М. Швер
ника, П. Н. Поспелова, Д. С. Полян
ского.

Съезд открывает писатель Кон
стантин Федин. Он подчеркнул 
гвоей речи, что наша литература не
отделима от истории советского на
рода. Живой опыт общества и госу
дарства, все новое в жизни советско
го народа является новым и глубо
ким содержанием советской литера
туры. Правда жизни была и останет
ся законом литературы социалисти
ческого реализма, той литературы, 
которая является частью народной 
жизни и служит народу.

Оратор говорит, что X X I съезд 
КПСС  призвал всю нашу страну к 
н-вым успехам в строительстве ком
мунизма. История, сказал он, всту
пила в новый этап, подготовленный 
сверкающими победами советского 
социалистического строительства.

Третий съезд писателей СССР, от
учает оратор, рассмотрит суще
ственно важные для наших дней во
просы.

От имени собравшихся К. Федин 
от души приветствовал зарубеж
ных писателей, присутствующих на
съезде.

Третий съезд писателей СССР объ
является открытым. Происходит фор
мирование руководящих органов 
съезда. Избирается президиум в со
ставе 69 человек.

Под бурные,' продолжительные ап
лодисменты в почетный президиум 
съезда избирается Президиум ЦК 
КП С С . •

Утверждается п о в е с т к а  дня 
съезда:

1. Задачи советской литературы 
в коммунистическом строительстве.

2. Доклад Центральной ревизион
ной комиссии Союза писателей СССР.

3. О внесении некоторых измене
ний в Устав Союза писателей СССР.

4. Выборы руководящих органов 
Союза писателей СССР.

Слово для доклада «Задачи совет
ской литературы в коммунистиче
ском строительстве» предоставляется 
А А. Суркову.

В удивительные дни первой весны 
семилетнего плана развернутого стро
ительства коммунизма собрался наш 
Третий съезд, говорит А. Сурков.

Дерзновенный размах коммунистиче
ского строительства горячо волнует 
сердца всех деятелен советской лите- | 
ратуры и искусства, вдохновляет и 
зовет к созданию новых талантливых 
произведений о строителях комму
низма, об их героических делах. 
Сильные поддержкой партии, мы на 
своем съезде в широкой дискуссии 
по всем волнующим нас вопросам 
найдем кратчайший и верный путь к 
созданию высокохудожественных про
изведений, активно помогающих пар
тии в коммунистическом воспитании 
трудящихся.

Чтобы создать себе ясное пред
ставление о размахе роста литерату
ры, говорит А. Сурков, надо знать, 
что в годы между съездами число 
выпущенных в нашей стране книг 
увеличилось больше чем наполо
вину, а тираж их возрос почти на 
три четверти. Особенно сильно воз
росло издание книг писателей брат
ских национальностей.

От лица всех делегатов Третьего 
съезда и всех советских писателей

ветской литературы в предстоящие 
годы, А. Сурков останавливается на 
вопросах критики, истории и теории 
литературы.

Докладчик рассказывает о попол
нении писательских рядов новыми 
талантливыми силами. Он сообщает, 
что за четыре года между съездами в 
литературу пришло немало новых 
людей. Ко второму съезду в рядах 
Союза было 3.695 литераторов. 
К  1 февраля 1959 года число чле
нов Союза увеличилось до 4.801. 
В  работе с литературной молодежью 
Союз писателей всегда сотрудничал с 
комсомолом. Вместе с комсомолом 
нам надо и впредь искать и воспи
тывать талантливую литературную 
молодежь.

Максима Рыльского. был заслушан 
доклад председателя ревизионной 
комиссии Ю. Либединского.

Затем начались прения.
Писатель 0. Гончар отметил, что 

межсъездовский период был для пи
сателей Украины периодом напря
женного творческого труда. За это 
время на Украине было издано пол- | 
торы тысячи книг.

Вокруг нас повсюду замеча-< 
тельные ростки будущего, гово- , 
рит П. Бровка (Белоруссия). Это —  ! 
бригады коммунистического труда, , 
народные университеты культуры, 
народные театры. Наш долг показать 
вдохновенную жизнь народа, его со
зидательный труд. Оратор призывает

А. Сурков горячо благодарит Комму- юза 1.768 книг писателей социали-
нистическую партию, ее ленинский 
Центральный Комитет, Первого се
кретаря ЦК КПСС товарища И. С: 
Хрущева за могучую идейную по
мощь всей художественной интелли
генции. и прежде всего литераторам, 
в борьбе с ревизионистами. Извест
ные беседы руководящих ,деятелей 

в | партии с писательским активом, го
ворит он, были для нас замечатель
ной школой политического воспи
тания. Обобщенные в программном 
партийном документе «За тесную 
связь литературы и искусства с 
жизнью народа» идеи, высказанные 
товарищем II. С. Хрущевым, его по
ложения о главной линии развития 
литературы и искусства является 
замечательным по глубине и силе из
ложением основных принципов по
литики партии в области литерату
ры и искусства, ярким образцом раз
вития политики, основы которой за
ложил В. И. Ленин.

У нас с вами, товарищи, сейчас 
благоприятная обстановка для широ
кой консолидации всех сил писате
лей, продолжает оратор. Это одно из 
важнейших условий успешнрй твор
ческой работы на благо коммунизма. 

Ответственна стоящая перед искус-

„  , к более тесной связи между писате-
А. Сурков говорит отом,  что в | лями (5рахсиих советских республик.

От имени китайских литераторов 
горячий привет съезду передает из
вестный китайский писатель Мао 
Дунь. Он сообщил, что за последнее 
десятилетие произведения советской 
литературы изданы в Китае общим 
тиражом почти в 82 ' миллиона 
экземпляров.

На вечернем заседании выступи
ли также Ф. Панферов (Москва), 
М. Ибрагимов (Азербайджан), С. Ми
халков (Москва).

годы между двумя съездами значи
тельных успехов достигли литера
туры других социалистических 
стран.

За четыре последних года вышло 
в переводах свыше чем на шестиде
сяти языках народов Советского Со-

стических стран оощим тиражом, пре
вышающим 170 миллионов экзем
пляров. Отрадно отметить, что и в 
капиталистических странах ныне 
увеличивается число передовых пи
сателей, переходящих в своей твор
ческой практике на прогрессивные 
позиции.

На всем пути своего роста, заявил 
далее докладчик, наша молодая ли
тература была сильна своей непо
колебимой партийностью, доверием и 
любовью родного народа.

Здесь, на Третьем съезде писате
лей, в зале, где недавно лучшие сы
ны партии единодушно голосовали за 
боевую программу развернутого 
строительства коммунизма, мы при
носим присягу своему народу на 
неизменную верность великому делу, 
окрыляющему на новые подвиги в 
творчески созидательном труде.

Советские писатели вместе с пар
тией и народом безоговорочно одоб
рили разоблачение и разгром Цен
тральным Комитетом презренной ан
типартийной группы фракционеров 
Маленкова, Кагановича, Молотова, 
Булганина, Шепилова, выступавших 
против решении XX съезда партии, 
против ленинской политики партии,

В цехе автоматической разпески чая на Тбилисской чаеразвесочной 
фабрике. Н а  с н и м к е :  передовая работница А. Сухишвили за работой.

Фото М. Квирикашвили.

I ством задача правдиво и ярко отобра- выражающей коренные жизненные 
! зить жизнь советского народа. Обра-! интересы нашего народа.
! щение к темам строительства комму-! От имени всего многонационально- 
1 низма диктует писателям их главный |го коллектива советских писателей 
I долг —  быть летописцами великих . А. Сурков горячо благодарит Комму- 
! дел народа, активными пропаганди- ] нистическую партию за высокое до- 
стами идей коммунизма. Постоянная, ( верие, которое она неизменно ока- 
неразрывная связь с народом была и : зывает писателям, считая их своими 
остается главной особенностью нашей 1 помощниками в деле коммунистиче- 
литературы. | ского врспитания народа.

Далее тов. Сурков говорит о необ- В лице членов Президиума Цен- 
ходимости борьбы писателей за вы- трального Комитета Коммунистиче- 
сокий уровень литературного мастер- ской партии, присутствующих на 
ства. Отображение нового в ж изнй ! пашем первом заседании, в лице 
требует и новаторства в области Первого секретаря Центрального Ко- 
формы. ’ митета Никиты Сергеевича Хрущева,

Останавливаясь на работе писате
лей в смежных с литературой обла
стях искусства —  театре, в кинема
тографии, радио и телевидении, док
ладчик отметил, что в последние го
ды значительно выросло количество 
новых пьес.

Далее докладчик • остановился на 
некоторых вопросах детской и юно
шеской литературы.

Значительное место в докладе было 
отведено положению переводческой 
работы в Советском Союзе.

Говоря о творческих задачах со-

чья сильная дружеская поддержка и 
советы нам так понятны и дороги, 
мы заверяем партию, что писатели 
всех народов нашей многонациональ
ной Родины все свои способности, 
весь свой опыт, всю свою беззавет
ную преданность отдадут строитель
ству коммунизма.

На этом первое заседание съезда 
закрылось.

*  *  *

18 мая на вечернем заседании 
Третьего съезда писателей СССР, 
проходившем под председательством

19 мая в зале заседаний Большого 
Кремлевского дворца Третий съезд 
писателей СССР продолжал свою ра
боту. На утреннем заседании предсе
дательствовал Л. Соболев.

Выступивший первым И. Абаши
дзе (Грузия) отмстил, что за послед
ние годы в грузинской литературе 
произошли большие сдвиги. Ведущее 
место в произведениях грузинских 
писателей стала занимать тема со
временности. Мы надеемся, сказал 
он, что наш Третий съезд, кото
рый можно назвать перспективным 
по его устремлениям в будущее, по
может решить большие творческие 
задачи, стоящие перед всеми совет
скими литераторами в настоящее 
время. Тов. Абашидзе говорил также 
об огромном духовном росте совет
ского читателя за последние годы, о 
том, что этот рост налагает большую 
ответственность на писателей в деле 

! создания ими произведений, достой
ных читателя и нашего героического 

I времени.
А. Салынский (Москва) свое вы- 

; ступление посвятил драматургии. 
Лучшие драматические произведения 

! наших писателей, отметил он, —  это 
произведения революционной страст- 

| ности, большой мысли. Они зовут 
I вперед, показывают пути этого дви- 
| жения. Оратор сказал, что многим 
| пьесам советских драматургов еще 
: недостает этих замечательных черт.

Затем выступил К. Яшсн (Узбе
кистан). 25 лет назад, сказал он, 
узбекская литература делала только 
первые шаги в создании романов и 
других крупных произведений. С тех 
пор прошло немного времени, но пи
сатели республики достигли боль
ших успехов в развитии националь
ной литературы. Тов. Яшен остано
вился далее на задачах, стоящих пе
ред узбекской литературой в свете 
грандиозных планов, которые выдви
нула перед советским народом Ком
мунистическая партия.

После выступления А. Прокофьева 
(Ленинград) участники съезда тепло 
встретили обратившегося с привет
ствием к съезду руководителя деле
гации польских писателей Я . Иваш
кевича. (ТАСС).

Н О В Ы Й  З А В О Л 
НОВАЛ ТЕХНИКА

Вместе со всеми канитовых материалов, мидзе, Н. Мандзула- 
коллективами промыт- гетинаксом, текстоли- швили, слесарь А. Яко- 
ленных предприятий том и другой продук- венко, столяр • Д. Ге- 
Грузии готовится к цией производства на- лашвили, резчики ми- 
предстоящему Пленуму шего завода. Сейчас каленты Т. Муджлри- 
ЦК КПСС и наш молп- эти материалы элек- дзе, Ш . Эсиашвили, 
дой производственный тровозостроители полу- мастер Г. Мелащвили и 
коллектив. Вопросы, чают из отдаленных многие другие, 
внесенные на обсу- районов С о в е т с к о г о  Наше предприятие с 

Союза. первых же дней су-
Приближение , про- шествования установи- 

иэводства электриче- л0 тесные связи с род- 
ской изоляцйи к за- ственными предприя- 
водам-потребителям, тиями страны. Так, 
кроме экономического например, на за г,оде 
эффекта, способствует «Электроизолит» Мос- 
значительному улуч- ковской области про
шению качества про
дукции.

Наш к о л л е к т и в

ждение Пленума, име
ют самое непосредст
венное отношение к 
нашему предприятию.
Ведь продукция, кото
рую мы будем произ
водить, предназначе
на для многих отрас
лей промышленности, 
выпускающих машины, 
аппараты, оборудова
ние для механизации и

пройд, приступил к освое-
процес-

автоматизации 
водственных 
сов.

На нашем заводе 
предусматривается про

шли производствен
ную подготовку более 
сорока рабочих и ин- 
женерно - технических 
работников нашего 
завода. Такие же связи 
имеются у нас с кол
лективом московского 
завода «Изолит», Пет
ропавловским электро-

и другими. 
Организация в Гру-

ПОСЕЩ ЕНИЕ Н. С. Х Р У Щ Е В Ы М  И А. И. МИКОЯНОМ  
АВСТРИ Й СКО Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О Й  ВЫ СТАВК И

В течение недели в Москве, на территории Дент
ального парка культуры и отдыха имени Горького, 
Работает Австрийская промышленная выставка. Она 
вызвала большой интерес у советских людей. За ми
нувшие дни на ней побывало свыше 250 тысяч 
человек.

18 мая Австрийскую промышленную выставку по
ртили Председатель Совета Министров СССР Н. С. 
^РУЩев и первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян. У  входа в централь
ный павильон их встретили министр торговли и восста- 
|>пвления Австрии Фриц Бок, посол Австрии в СССР 
"орберт Бишофф. Здесь находились также председатель 
г̂'сУдарственного научно-технического комитета Совета 

Министров СССР 10. Е . Максарев, председатель Прези
диума Всесоюзной торговой палаты М. В. Постеров, ра
ботники Министерства внешней торговли СССР.

Н. С. Хрущев и А. И. Микоян осмотрели экспоил- 
Ты- представленные 240 австрийскими фирмами. Го- 
ГТи остановились у  стендов, посвященных Дунайскому 
пароходству, качественным сталям, Капрунской ГЭС, 
интересовались станками, машинами, товарами, выпу- 
ск'земыми текстильной промышленностью Австрии, 
вторые в значительной степени идут на экспорт.

нию первой продук
ции— микаленты. Ин
женеры завода сами 
составили проект вре
менного производства, 

изводство новых про- Заводу пришлось за
грессивных материа- короткий срок создать изоляционным заводом 
лов, которые найдут большое количество 
широкое применение нестандартного обору- 
для массового произ- ДОвания. Микалентные зии электроизоляцион- 
водства современных конвейеры нам изгото- н°го производства ста- 
сверхмощных, долго- вил Тбилисский маши- вит Рлд проблем по 
срочных электриче- ностроительный завод использованию внут- 
ских машин и аппара- имени 26 комиссаров, ренних ресур-ов и 
тов, работающих под Первая партия мика- природных богатств 
высоким электриче- ленты уже поступила республики. Вместе с 
ским напряжением и на Тбилисский элек- тем вновь созданный в 
в условиях высоких тровозостроите л ь н ы  й 'Тбилиси Няучно-иссле- 

завод и Кутаисский довательский институт 
машиностроите л ь н ы й электротех и и ч е с к о й 
завод. Скоро нашу промышленности дол- 
микаленту получат я:ен помочь нам в ор- 
заводы Москвы, Харь- ганизапии комплеке- 
кова, Новосибирска, ной механизации и 
Астрахани и Запо- автоматизации, 
рожья.

Апрельский план 
ческих и прнборострон- завод выполнил с пре
дельных заводов. Од- вышением. Уже вы- 
но из таких крупных явились на нашем за- 
предприятий— Тбилис- воде первые передови- 
ский электровозострои- ки, отличившиеся сво- большая работа, 
т е л ь н ы й  з а в о д нм доблестным трудом, 
имени В.' И. Ленина—  Это— бригадиры 0. Па- 
в ближайшее время пинашвили, 3. Цикла- 
будет полностью обес- урн. И. Петросян, 
печено изделиями ми- клейщики М. Мариа-

рабочих температур.

Потребность в элек
троизоляционных мате
риалах в нашей рес
публике • особенно воз
растает в связи с со
зданием новых и увели
чением м о щ н о с т е й  
старых электротехни-

Предстоящий Пленум 
ЦК КПСС наше моло
дое предприятие гото
вится встретить пер
выми успехами.

Впереди —  н о в а я

Г. С А М Х А Р А Д З Е , 
директор Тбилисского 
завода электроизоля
ционных материалов.

ПОЛУГОДОВУЮ  
ПРОГРАММУ—

К  24 И Ю Н Я
КУТАИ СИ . (Корр. «Зари Во

стока»). На Кутаисском машино
строительном заводе осуществля
ются серьезные мероприятия по 

< внедрению новой техники и совер- 
(  шенствованию производственных 

процессов. В электровозном, ли
тейном и других цехах завода ус
танавливается новое оборудова- 
кие, все шире внедряются про-, 
грессивные методы новаторов про
изводства. Все это является важ 
нейшим фактором роста произво
дительности труда и снижения се
бестоимости продукции.

Многочисленный коллектив К у 
таисского машиностроительного 
завода с большим воодушевлени
ем воспринял сообщение о созыве 
24 июня 1959 года Пленума Ц К  
КПСС.

Передовой токарь - скоростник 
электровозного цеха Б. Хабурдза- 
ния сказал:

— Созыв Пленума Ц К  КПСС, 
который обсудит важнейшие во
просы, вытекающие из реше
ний X X I съезда партии, име
ет огромное значение для даль
нейшего развития промышленно
сти и строительства нашей страны. 
В честь предстоящего Пленума я 
решил личный годовой план реа
лизовать к 15 августа, до конца 
года вписать в свой лицевой счет 
не менее 800 рублей сверхплано
вой экономии.

В честь предстоящего Пленума 
новые обязательства взяли также 
токарь М. Жоржолиани, литей
щик В. Гамгебели и другие. В  це
лом машиностроители решили 
6-месячную программу выполнить 
ко дню открытия Пленума — 24 
июня с. г. Решено повысить в пер
вом полугодии производительность 
труда на 5 процентов против 
плана.

Новые повышенные обязатель
ства машиностроители взяли и по 
дальнейшему улучшению техники 
производства.

•  •  •

ГО РИ . (Корр. «Зари Востока»).! 
Большой трудовой подъем царит в 
эти дни на предприятиях Гори. По- 

ч всеместно развернулась подготов- 
• (  ка к предстоящему Пленуму Ц К 1 
| )  КПСС.
I з —  24 июня текущего года, —
I V сказала в беседе агитатор консерв- 
| С ного завода Этери Махаробли- 
I ( дзе, — Пленум Ц К  КПСС  обсудит,
| I важнейшие вопросы, вытекающие 
! -• из решений X X I съезда пар- 
{ )  тии. На собственном примере 
! )  мы видим, что Коммунистическая 
;• партия неустанно заботится о вне-1 
! (  дрении автоматизации и механи- 
| зации, облегчающих труд рабочих, 

делающих его все более высоко
производительным.

Горийский консервный завод в 
текущем году в 2,5 раза увеличит 

; (  выпуск овощных консервов, в 1,5'
I ( раза —  компотов и маринадов.
| / Площадь цеха соков увеличится 

 ̂ вдвое. В этом цехе устанавливает. (
; •> ся целый ряд новых машин, обору- 
| )  дуются новый конвейер и механи-1 

зированная линия.
Будет реконструирован и ва

реньеварочный цех. В прошлом 
банки из моечной к столам уклад-1 
чиц подавались вручную. С нового, 
сезона этот процесс будет механи
зирован: банки будут подаваться 
по конвейеру.

На заводе почти полностью ме-1 
ханизированы линии выпуска то
мата, очищенных яблок, детского! 
яблочного пюре и др.

Вопросами комплексной механи
зации и автоматизации отдельных 
линий цехов Горийского консервно-1 

\ го завода заняты работники Спе-’ 
циального конструкторского бюро1 
Совнархоза Грузии.

Коллектив завода выполнил 
4-месячный план на 109,4 процен
та. Сейчас развертывается сорев
нование за то, чтобы В Ы П О Л 
Н И Т Ь  П О Л УГО Д О ВО Й  ПЛАН 
КО Д Н Ю  С О ЗЫ ВА  П Л ЕН У М А  
Ц К  КП СС  — К 24 И Ю НЯ.

Объяснения давал вице-президент Федеральной торговой

палаты Австрии Фриц Майке. Н. С. Хрущев и А. И. 
Микоян беседовали с представителями фирм.

—  Мы покупаем австрийские товары, поскольку 
знаем, что качество их неплохое, —  заметил Н. С. 
Хрущев.

На открытой площадке Н. С. Хрущев и А. И. 
Микоян обратили внимание на компрессоры, бензиновые 
колонки, гидравлические двигатели, поставляемые 
Австрией Советскому Союзу.

Отвечая на вопрос представителей прессы, Предсе
датель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев заявил:

—  Мы уже высказали свое мнение господину ми
нистру. организаторам выставки и представителям 
фирм. У нас осталось хорошее впечатление о товарах 
и экспонатах выставки. Мы предложим нашим специа
листам должным-.образом изучить, какие товары могут 
представлять интерес для Советского Союза, с тем 
чтобы можно было договориться о размещении в 
Австрии заказов. Хотим выразить признательность ра
бочим. инженерам, служащим и руководителям фирм, 
которые создали хорошие изделия и прислали их на 
выставку в Москву. Это будет служить расширению 
наших деловых связей с Австрией, а тем самым и 
укреплению мира.

Просим передать австпинскому народу наши самые 
наилучшие пожелания. (ТАСС).

ЗА  140.000 ТОНН ЧАЙНОГО ЛИСТА В 1959 ГОДУ
л л л е л л г .1

82 К И Л О Г Р А М М А  В Д Е Н Ь

Прибытие в Москву премьер-министра Афганистана Мухаммеда Дауда
Советская столица 18 мая с большой теплотой и 

РдДУШием встречала премьер-министра Афганистана 
Рг°  высочество сардара Мухаммеда Лауда, прибывшего 
Пп приглашению правительства СССР.

"Я Внуковском аэродроме собрались товарищи Н. С. 
^РУЩев, А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, министры 
СССР Е. ф. Кожевников, Р. Я . Малиновский, председа- 

государственных комитетов СССР С. А. Скачков н 
• Н. Шелепин и другие.

В  числе встречавших были посол Афганистана в 
СССР Абдул Хаким Шахалами, члены Афганской пра
вительственной делегации по экономическим перегово
рам с СССР, иностранные дипломаты, журналисты.

Встречающие сердечно приветствовали сошедшего г 
борта самолета главу правительства дружественного 
Афганистана.

На аэродроме Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев и премьер-министр Афганистана Мухам
мед Дауд обменялись речами.

О Т Л И Ч И Л И С Ь  Н А  С Б О Р Е  
Ч А Й Н О ГО  Л И С ТА

В  Ц Х А К А Е В С К О М  Р А Й О Н Е

Сборщица колхоза имени Орджоникидзе села Ушапа- 
ти Джульетта БО КУ Ч А ВА  сдала 50 килограммов чая 
при норме 30 килограммов. /

В  Г У Д А У Т С К О М  Р А Й О Н Е

Члены артели «Дурипш» села Дурипш при норме 25 кило
граммов собрали: Николай С А КА Н И Я  — 55, Мария А Р Д З И Н Б А — 
52, Цинка К В А Р А Ц Х Е Л И Я  — 50, Митя Х УП О Н И Я  — 45 кило
граммов сырья.

В  С У Х У М С К О М  Р А Й О Н Е

Колхозницы артели «Гамарджвеба» села Шрома при норме 30 
килограммов собрали: Уняла А Б РА Л А В А  — 60, Гогуца 11ИКО- 
Л И Я  — 50. Женя Ц И К О Л И Я  — 48, Марго П А РУ Л А ВА  — 45, Эте
ри П А Р У Л А ВА  — 43 килограмма зеленого чайного листа.

В  З У Г Д И Д С К О М  Р А Й О Н Е
Колхозница артели имени Сталина села Ингири Люба П А ВЛ О ВА  

собрала 90 килограммов чайного листа при норме 30, а ее односель
чанка Дзаба З А Р К У А  — 70 килограммов.

В  С А М Т Р Е Д С К О М  Р А Й О Н Е
Сборщицы колхоза имени Руставели села Эцери при норме 12 

килограммов собрали: Александра К О Х Р Е И Д З Е  — 40 килограммов 
чайного листа, Лили КА Х И А Н И  — 35 и Катя Р А З М А Д З Е —40 ки- 
лограммов.

СУХУМИ. (Корр. 
«Зари Востоиа»). По
примеру прошлых лет 
между передовыми 
сборщицами чайного 
листа Абхазии разго
рается борьба за по
лучение высоких уро
жаев. Инициаторами 
соревнования за полу
чение 9 тысяч кило
граммов чайного листа 
с гектара выступили 
сборщица колхоза име
ни Сталина села Чу- 
бурисхинджи депутат 
Верховного Совета Аб

хазской АССР Циала 
Колбая и работница 
Ачигварского чайного 
совхоза депутат Вер
ховного Совета Грузин
ской ССР Матрена Ле
онтьева.

Циала Колбая в 
прошлом году собрала 
около 7.500 кило
граммов чайного листа, 
а Матрена Леонтьева—  
8.300 килограммов. 
Они решили соревно
ваться между собой. 
17 мая Пиала Колбая 
собрала 75 килограм

мов чайного листа 
вместо 20 килограм
мов по норме, а Мат
рена Леонтьева— 82 
килограмма.

Их примеру последо
вали многие чаеводы 
Гальского, Очамчир- 
ского. Сухумского и
Гудаутского районов.

Сборшицы колхоза 
имени Тельмана села
Джирхва Гудаутского 
района Ира Чичибая и 
Шура Осия собрали за 
день по 50 —  55 кило
граммов чайного листа.

Д. Ш ЕЛ И Я .

37 процентов годового плана
ТЕРЖОЛА. (Корр. «Зари Восто- начала сезона колхозы выполнили 

годовой план сбора чайного листа на 
35 процентов.

В эцерском колхозе много пере- 
довых чаеводов. В их числе Мери 

I Зарнадзе, Лили Суламанадзе, Ж ужу-

ка»). Колхоз имени Калинина села 
Эцери Тержольского района в про
шлом году выполнил годовой план 
сбора зеленого чайного листа на 
135 процентов.

В  нынешнем году эцерские чае-1 на Роба ки дзе, Тамара Абуладзе и 
воды еще лучше подготовились к Пази Гуребидзе. 15 мая каждая 
сбору чайного листа. В результате | из них собрала от 60 до 70 кило
хорошего ухода за плантациями граммов зеленого чайного листа, вы- 
чайные кусты дружно стали вегети-1 полнив более двух дневных норм, 
ровать, дают много сортового зеле-; ^
ного листа. В  первые пять дней с! В. К И К Н А Д З Е .
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ВСЕ С И Л Ы -Н А  УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ XXI СЪЕЗДА КПСС!

СЕМИЛЕТКА КУЛЬТУРЫ СОВЕТСКОЙ ГРУЗИИ
^ Р У З И Я  — страна древней культуры. На протя&ении многих 
*  веков создавались немеркнущие памятники поэзии и зодче

ства, чудесные образцы песенного и танцевального искусства. Од
нако своего подлинного расцвета грузинская национальная культу
ра достигла лишь после установления Советской власти.

В яркую демонстрацию достижений культуры грузинского на
рода — его литературы, музыкального, театрального, хореографи
ческого и изобразительного искусства — вылилась Декада грузин
ского искусства и литературы в Москве в 1958 году.

Замечательный вклад в развитие отечественной науки вносят 
ученые Грузии. Нет такой области науки, в которой они не работа
ли бы, решая важные народнохозяйственные задачи.

Замечательные перспективы открываются перед нами в наступив
шем семилетии. Это будут годы нового подъема культуры Совет
ской Грузии, национальной по форме, социалистической по содержа
нию.

Советский Союз  —  м ногонациональное социалистиче
ское государство, основанное на дружбе равноправных 
народов, объединенны х единой волей и стремлением неук
лонно  двигаться вперед, по пути коммунистического стро
ительства. В  наш их планах ярко выражена ленинская  
национальная 'политика, обеспечиваю щ ая ш ирокие воз
можности для  всестороннего развития экономики и куль
туры всех народов.

(И з резолюции X X I съезда КП СС  по докладу товарища 
Н. С. Хрущева «О контрольных цифрах развития народно
го хозяйства СССР на 1959— 1965 годы»).

Р А С Ц В Е Т А Е Т  
К У Л Ь Т У Р А  А Д Ж А Р И И

В . А Х В Л Е Д И А Н И , 
министр культуры  Аджарской 

А С С Р.

ВМ Е С Т Е  с ростом 
всех отраслей на

родного хозяйства рес
публики бурно расцве
тает и культурная жизнь 
Аджарии.

Если  в 1923 году сеть 
культурно-просветитель
ных учреждений состоя
ла всего из 28 библио
тек, 7 клубов, 23 изб- 
читален и 3 кинотеат
ров, то в настоящее вре
мя в Батум и  работает 
драматический теа т р, 
в республике имеются 
65 стационарных кино- 
установок, 250 библио
тек и 175 клубов. В  
Аджарии открыты не
сколько домов культу 
ры, два музея, област
ной Дом нар о д н о г о  
творчества, областной 
Дом техники.

В  высокогорном Ху- 
лойском районе при
ступил к работе на
родный театр. Намече
но в будущем открыть 
народный театр русской 
драмы н в Батуми.

Недавно жители Б а 
туми получили хороший 
подарок —  широкоэк
ранный кино т е а т р  
«Комсомолец».

За  годы семилетки 
сеть культурно - просве
тительных учреждений 
значительно возрастет. 
Только в 1959 году, в 
первом году семилетки, 
в Аджарии будет пост
роено четыре новых до
ма культуры , 3 клуба. 
Строятся новые киноте
атры в  Кобулетском, Ху- 
лойском и Батумском 
районах. В  центре Б а ту 
ми будет сооружено зда
ние широкоэкранн о г о  
кинотеатра на 600 мест. 
В  городе строится так
ж е  новое здание м узы 
кального училищ а, в ко-

НАШИ ИНТЕРВЬЮ присвоении им произ
водственного разряда.

ЗООСС

КО Р Р Е С П О Н Д Е Н Т Ы  «Зари Востока» обратились к 
министру культуры  Аджарии В. Ахвледиани, мини

стру просвещения Абхазии Г. Чукбар и председателю 
Союза спортивных обществ и организаций Юго-Осетии 
А. Арболишвили с просьбой рассказать, какие перспек
тивы открываю тся в семилетке перед автономными рес
публиками и перед автономной областью в культурном 
строительстве, народном образовании и развитии массо
вой физкультуры и спорта?

Н иже мы помещаем полученные ответы.

С П О Р Т  Б У Д Е Т
м а с с о в ы м

А. А Р Б О Л И Ш В И Л И , !
председатель Союза ',  
спортивных обществ 

и организаций Юго-Осетинской
автономной области. , 1

ШИ Р О К О Е  развитие!1 
получат физкуль-'! 

тура и спорт в начав-!1 
шейся семилетке в Гру- *! 
зии, н в частности в !' 
Юго-Осетннской авто-*! 
номной области. I1

У  ф изкультурников'! 
Юго-Осетии есть хоро-!1 
шие спортивные соору-'| 
жения, количество кото-]' 
рых растет с кажды м '! 
годом. ||

Недавно в Сталинири|! 
закончилось строитель
ство борцовского зала с 
на 900 мест. Ведется N 
благоустройство город-!' 
ского стадиона, сооружа-'! 
ются плавательный бас-!1 
сейн и комбинированная'! 
спортивная площадка.,' 
В  Д жава заканчивается'! 
строительство стадиона,!1 
а пловцы этого района'! 
скоро получат и новый]' 
плавательный бассейн.'! 
В  Знаурском  районе !' 
также приступили К '! 
строительству стадиона.

Кроме этих строитель-'! 
ных сооружений, до кон-!' 
ца текущего года в об-«[ 
ласти предусмотрено уст-|| 
роить 12 футбольных |] 
полей, соорудить не- ] ■ 
сколько десятков волей- >] 
больных и баскетболь-]| 
ных площадок. ■ ]

В  семилетке преду- ]> 
смотрено строительство Р 
большого спортивного за-]! 
ла, на которое ассигну-|] 
ется 1 миллион 200 ты- ]. 
сяч рублей.

Сейчас спортсмены ]| 
Юго-Осетии, среди ко-«1 
торых более ты сячи ] г 
спортсменов-разр я д н и-11 
ков, активно готовятся]! 
ко I I  спартакиаде Гру-|] 
зинской С С Р . |!

тором будет оборудован 
лучший в городе кон
цертный зал. Реконст
руируется здание госу
дарственного ц и р к  а. 
Значительно увеличит
ся книжный фонд на
ших библиотек. Боль
шую работу в семилет
ке проведет Государст
венное издател ь с т в о 
Аджарской А С С Р . В  
первом году семилетки 
будет издано более 60 
наименований книг —  
это в два с лишним ра
за больше, чем в 1956 
году.

хозы, созданные в ми
нувшем году в селах 
Дурипш, Ачандара Гу- 
даутского р а й о н а  и 
Ачнгвара Га л ь с к о г о 
района, дали положи
тельные резуль т а т ы.

За  семилетие на на
родное образование ас
сигнуется в Абхазии 
около 600 миллионов 
рублей. За  счет строи
тельства, реконструкции 
и расширения школь
ных зданий в течение 
3 —  4 лет в Абхазии 
будет введено односмен
ное обучение. Намечено 
построить 52 н о в ы х  
школьных здания. За 
семилетие откроется 14 
школ-интернатов, в том 
числе в 1960 году в го
роде Сухуми и селах 
Галдахвара и Дранда. 
Большое внимание уде
ляется расширению се
ти вечерних школ. К  
1965 году их число уве
личится на 40. Возра
стет количество учащих
ся. Если  сейчас в Абха
зии 62 тысячи  учащих
ся, то в 1965 году их 
будет 74 тысячи.

На оборудование меж- 
школьных мастерских и 
политехнических каби
нетов ассигнуется око
ло миллиона рублей.

В  процессе учебы 
школьники будут при
общаться к промышлен
ному и сельскохозяйст
венному производству. 
Вместе с аттестатом зре
лости они- будут полу
чать свидетельство о

600 М И Л Л И О Н О В  
Р У Б Л Е Й  

Н А  Н А Р О Д Н О Е  
О Б Р А З О В А Н И Е

Г. Ч У К Б А Р , 
министр просвещения 

Абхазской А С С Р.
В народном театре при тбилисском Доме культуры ̂ железнодорожни

ков идет репетиция нового спектакля. В центре — режиссер Г. Картвели 
швили.

Фото -Г. Вахтангадзе.

В  Гурджаанском университете культуры. Педагог музыкальной шко
лы В. Копинашвили занимается со слушательницами университета Е. Цер, 
ташвнли и Т. Купрашвили.

Фото Г. Вахтангадзе.ЗА К О Н  об укрепле
нии связи школы 

с жизнью  и о дальней
шем развитии системы 
народного образования, 
принятый на сессии 
Верховного Совета Гру

зинской С С Р , успешно 
претворяется в жизнь.

Большое внимание 
уделяется сейчас вопро
сам политехнизации. За 
семилетие 80 процентов 
средних школ Абхазии 
будет переведено на 
производственное обуче
ние. Каждой сельской 
школе предусмотрено 
выделить опытный уча
сток. Ученические кол-

Народные университеты
П  МАРТЕ по инициативе комсомольцев двух районов Тбилиси —< 

Калининского и имени 26 комиссаров был открыт университет 
культуры для рабочей молодежи. Весть о его создании быстро облетела 
предприятия города. Сотни рабочих и служащих подавали заявления с 
просьбой зачислить их в университет. Первыми его слушателями ста
ли рабочие и служащие обувной фабрики №  1, Тбилисского механиче
ского завода, Трикотажно-текстильной фабрики, Центрального телегра
фа и других предприятий.

К  работе в университете привлечены видные деятели литературы и 
искусства. Прочитано уже 9 лекций по литературе и изобразительному 
искусству, по музыке и театроведению.

Недавно в Гурджаани состоялось торжественное открытие универси
тета культуры.

По примеру Тбилиси такие университеты созданы и в других городах 
и районных центрах Грузии. Более двухсот слушателей насчитывается в 
Батумском университете культуры. С сентября начнутся занятия в уни
верситете культуры города Сухуми.

В  годы семилетки народные университеты будут созданы во многих 
городах и районных центрах Грузии.

1-1 АША страна богата народными талантами. Многие самодеятельные 
театральные, хоровые и хореографические коллективы смело могут 

соревноваться с профессиональными.
Непрестанно заботятся о развитии самодеятельных коллективов 

и в нашей республике. Лучшие коллективы художественной самодея
тельности пользуются всеобщей поддержкой и ныне преобразованы в 
самодеятельные народные театры.

Народные театры при Ланчхутском, Орджоникидзевском, Боржом- 
ском, Цхакаевском, Лагодехском, Ахалцихском домах культуры, в селе 
Белисцихе Гурджаанского района укомплектованы квалифицированными 
режиссерами и художниками.

Замечательное начинание —  создание народных театров— осущест
вляется при широком и активном участии общественных организаций.

Плодотворная деятельность народных театров, а их в Грузии и кон
цу семилетки будет создано 40, даст возможность развернуть еще более 
активную работу по эстетическому воспитанию и обогащению духовной 
культуры советского человека, поможет еще полнее удовлетворить воз
росшие культурные запросы советских людей. *

Гадостно сознавать, что искусство с каждым днем все шире входит 
в нашу жизнь.

Главное —  пьесы 
на современные темы

В каждом колхозе— 

киноустановка
О  Н А Ш ЕЙ  республике непрерывно 

расширяется сеть городских и 
сельских кинотеатров. В  плане семи
летки намечено дальнейшее расши
рение киносети. Это расширение бу
дет идти не только за счет государ
ственных капиталовложений, но и за 
счет средств колхозов.

Каждый колхоз будет строить клу
бы и дойа культуры, которые будут 
иметь собственные киноустановки.

Новыми киноустановками оснастят
ся и уже существующие колхозные 
клубы и дома культуры. .

В  настоящее время промышленным 
предприятиям уже заказана аппара
тура для оборудования новых ки
ноустановок.

Первые колхозные киноустановки 
будут открыты в 1960 году в разных 
районах Грузии: в Ахалкалакском, 
Ахалцихском, Боржомском, Горий- 
ском, Зестафонском, Ланчхутском, 
Гурджаанском, Махарадзевском, Чиа- 
турском, Зугдидском и многих других.

В  1960 году будут оборудованы 
колхозные киноустановки во многих 
селах Абхазии, Аджарии и Юго-Осе
тии. Всего за 1960 год на средства 
колхозов будет построено 228 киноте
атров на 15.276 зрительных мест. С 
каждым годом число кинотеатров 
будет расти. За семилетие число кол
хозных киноустановок достигнет 980.

МНОГО ХОРОШ ИХ книг НОВЫЕ ОЧАГИ КУЛЬТУРЫ

Т А К  ЗА  С Е М И Л Е Т И Е  
В О З Р А С Т Е Т  Т И Р А Ж  

К Н И Г ,  И З Д А В А Е М Ы Х  
В  Г Р У З И И

Передвижные выставки
В Ц Е Л Я Х  популяризации изобразитель

ного искусства братских республик в 
августе в Тбилиси откроется передвижная 
выставка, на которой будет экспонировать
ся свыш е двухсот произведений живописи, 
скульптуры и графики. Э ту  выставку уви 
дят у  себя жители Сухуми, Батуми, К у 
таиси  и других городов.

Вслед за выставкой произведений худож
ников братских республик в города Гру
зии отправится передвижная выставка ра
бот современных грузинских художников.

К 70-летию Давида Какабадзе в Госу
дарственной картинной галерее Грузии от
кроется выставка его произведений.

Картины  Д . Какабадзе будут экспониро
ваться такж е  в Москве, Ленинграде и дру
гих городах.

1965

Т РУ Д Н А Я  задача — 
рассказать о том, 

как будет в течение этих 
семи лет меняться сто
лица нашей республики. 
Трудная, если даже, су
зив тему до предела, го
ворить только об учреж
дениях культуры. Много 
или мало их сейчас у 
нас в Тбилиси? Много, 
если исходить из срав
нений, недостаточно, ес
ли учитывать потребно
сти населения, а ведь 
последнее-то и опреде
ляет каждый наш план. 
В  самом деле, все боль
ше и больше тянутся со
ветские люди к культуре. 
А ведь и население у 
нас растет, растет не по 
годам, и не по дням, а
по часам, как и подобает 
богатырям. Только за
последние двадцать лет 
тбилисцев с т а л о  на
175 000 человек больше. 
И сколько ни зажига
лось огоньков —  новых 
очагов культуры, все же 
было их недостаточно. 
То в кино не попа
дешь — билетов не хва
тило, то на интересный 
концерт. Как известно, 
хорошего филармониче-

1962 году и будет выпу
скать 15 миллионов пла
стинок в год.

Это — Централ ь н ы й  
выставочный зал. Он бу
дет готов в 1964 голу.

Это «Дом звезд»— пла
нетарий на плато фуни
кулера.

Это — целых три спе
циальных библиотечных 
здания —  одно для Л е 
нинской районной биб
лиотеки на Лоткинской 
горе, другое — для биб
лиотеки им. Джапари
дзе, третье — для на
учно-исторической.

Еще одно —  капиталь
но ремонтируется и зна
чительно расширяв т с я 
русский драматический 
театр имени Грибоедова.

И еше —  парки. Но
вые — име&и 1500-летия 
Тбилиси в Ортачала, на 
улице Павлова в Сабур- 
тало, в районе имени 
Сталина.

Много новых очагов 
культуры засветится в 
нынешнем семилетии!
С. М А Р И Н А Ш ВИ Л И .

для к и н о л ю б и т е л е й  
школьного возраста здесь 
отводится специальное 
помещение.

Всего же в Тбилиси 
откроется одиннадцать 
государственных киноте
атров, и тогда число 
мест в них с 30.045 уве
личится до 37.565. Это 
значит, что на каждом 
сеансе сможет присут
ствовать в конце семи
летки на семь с полови
ной тысяч с лишним че
ловек больше, чем те
перь. Из этих одинна
дцати уже вступили в 
строй самый малень
кий —  «Спутник» в Са- 
буртало, летние киноте
атры, каждый на 600 
мест, в районах Октябрь
ском (за железнодорож
ным полотном) и имени 
26 комиссаров.

Кстати, уже в нынеш
нем году на площадях и 
улицах Тбилиси обору
дуются постоянные кино
площадки для демон
страции научно - попу
лярных фильмов.

Какие же еще строят

ся кинотеатры? На Анаг- 
ской улице в Сабурта- 
ло, в саду 300 арагвин- 
цев в Кировском районе, 
в здании бывшего комби
ната «Грузуголь» (на 
1.000 мест), на Лоткин
ской горе, второй зал 
кинотеатра «Казбеги», 
панорамный кинотеатр и, 
наконец, еше один —  на 
800 мест—на углу улиц 
Меликишвили и Ленина. 
Он будет в том же зда
нии, что и новый кон
цертный зал, о котором 
дружно и долго мечтали 
все тбилисцы —  и испол
нители, и композиторы, 
и слушатели. Строитель
ство этого зала начи
нается уже в будущем 
году. В  красивом, ком
фортабельном здании с 
отличной, как предпола
гается проектом, акусти
кой, будет 1.5бо мест. 
Строительство и обору
дование здания обойдет
ся в 14 миллионов руб
лей. Первый концерт со
стоится в 1963 1*оду.

А какие фильмы будут 
смотреть тбилисцы в 
1965 году? Опять ли Тби
лисская киностудия бу
дет радовать или огор
чать нас своими филь
мами только раз в два- 
три месяца? Количество 
фильмов увел и ч и т с я 
и, по - в и д и м о м V, 
улучшится их качество. 
В  Дигоми (пригороде 
Тбилиси) возникнет це
лый киногородок. 60 
миллионов рублей, кото
рые отпускаются на это 
дело, дадут возможность 
оборудовать с т у д и ю  
«Грузия-фильм» в соот
ветствии с новейшими 
требованиями кинотехни
ки. Студия сможет одно
временно работать над 
15 фильмами. Строитель
ство будет вестить в 
1960— 1963 гг.

Еше одна крупнейшая 
культурная стройка се
милетки — новое здание 
государственной Книж 
ной палаты Грузии, рас

считанной на миллион 
томов. Обойдется оно 
в 7.200 тысяч рублей. 
Строительство закончит
ся в 1964 году.

Тбилисцы уже знают 
о том, что решено стро
ить вторую очередь теле
визионного центра. Про
ходя или проезжая по 
улице Ленина, около зоо
парка, можно увидеть, 
как расчищают строи
тельную площадку. Вто
рая очередь телевизион
ного центра, строитель
ство которой обойдется 
в 28.540 тысяч рублей, 
войдет в строй в 1963 
году,

А что еше?
Это —  фабрика грам

пластинок, которая вой
дет в эксплуатацию в

ского концертного зала в 
Тбилиси до сих пор нет. 
Культурная семилет к а 
Тбилиси должна свести 
до минимума этот раз
рыв, а то и вовсе ликви
дировать его. И  пожи
лые люди, и подрастаю
щее поколение, даже са
мые младшие представи
тели нашего города, 
те, которые не могли 
быть учтены и последней 
переписью, получат но
вые, свои «огоньки».

Откроется у нас в 
Тбилиси детский кино
театр. Где? В новом 
жилом доме на левом 
берегу Куры. Дом уже 
заселен, и кинотеатр 
оборудуется. В будущем 
году дети там смогут не 
только смотреть фильмы, 
но и делать «свои» —

Молодость нашего 
искусства

3.000 сельских 
библиотек

НАРОДНОА\У образованию в 
нашей стране уделяется огром-[ 

ное внимание. С  каждым годом уве
личивается число школ и других 
учебных заведений В  Грузии наря-; 
ду с общеобразовательными школа-1 
ми существует немалое количество1 
специальных школ и училиш, в кото- 
рых молодежь обучается музыке, | 
живописи, танцам 

В настоящее время в республике 
насчитывается 66 средних спениаль-1 
ных учебных заведений, рассчитанных 
на 19.997 учащихся За семилетку чи
сло музыкальны* и художественных 
школ и у ч и л и щ  намного возрастет. 
Новые музыкальные школы и учили
ща будут открыты к концу 1959 года 
в Рустави, в 1960 году в Батуми, в 
1962 году в Тбилиси, в 1965 году в 
Оталннири. Художественные учили
ща бу дут открыты в 1960 году в Су
хуми, в 1964 году в Гори, в 1965 го
ду в Тбилиси. Таким образом, за се
милетку число специальных учебных 
заведений достигнет 73, в них будут 
обучаться 21.917 юных художников, 
скульпторов и музыкантов.
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р с00тветствии с Указом Прези- 1 автономных республик предостав- 
ма Верховного Совета Союза ССР I ляется право, в исключительных слу- 

/26 ноября 1958 г. «Об участии | чаях, заменять для отдельных кол
хозов, совхозов, промышленных, ; хозов, совхозов, предприятий, хозяй- 
‘ янспортиых, строительных и дру- | ственных организаций по их хода- 
\  предприятий и хозяйственных | тайствам участие в дорожных рабо- 
„пиаапий в строительстве и ре- ; тах денежными взносами в размере

' цТР автомобильных дорог» Прези- сметной стоимости подлежащих вы-г   г-------- *  ..... ..........  ...Верховного Совета Грузинской
постановляет:

в свои годовые производственно
финансовые планы.

10. Техническое наблюдение, 
контроль и приемка на местных ав
томобильных дорогах работ, выпол-1 
няемых в соответствии с настоящим | 
Указом, осуществляются исполни
тельными комитетами районных и 
городских Советов депутатов трудя- | 
щихся через местные дорожные ор- I

0ЖШОШ идиш ш® шж ш м ю ш й
МОЛОДОСТЬ СТАРОГО ЧИАТУРА

полнению работ.
6 . Предприятия и организации,

] к участию в строительстве и I перечисленные в статье 3 настояще- ' ганы.
„хонте местных автомобильных до- го Указа, не имеющие собственного) 11. Для приобретения оборудова-
*';г привлекаются все колхозы, сов-1 транспорта, механизмов и оборудо- 
13ы промышленные, транспортные, , вания, принимают участие в строи- 
-лнтельные и другие предприятия ; тельстве и ремонте местных дорог в 
х о з я й с т в е н н ы е  организации, рас- | объеме и в порядке, устанавливае-
.1П;кенные как в сельской мсстно- мых исполнительными комитетами
-1 так и в городах, независимо от , районных и городских Советов депу- 
,‘х 'подчиненности. Участие перечне- ■ татов трудящихся, исполнительным 
.йНых организаций в дорожных ра- комитетом Юго-Осетинской автоном- 

является обязательным и без- ной области и Советами 'Министров 
‘мездным. автономных республик.
2 Колхозы ежегодно принимают ; 7. Все механизмы, оборудование,

•пястие в строительстве и ремонте : транспортные средства и тягловая 
«сетных автомобильных дорог в объ- ; сила выделяются хозяйственными 
ус от двух до четырех дневных ; организациями для выполнения до- 
рн выработки на каждого тр^до- ! рожных работ вместе с водителями,

-пособного члена колхоза, а также ' обслуживающим персоналом и необ- 
тырехдневных норм на каждый I ходимой рабочей силой для погру- 
езовой автомобиль, трактор, строи-1 зочно-разгрузочпых работ и обеспе- 
льный и дорожный механизм и на чиваются горючим, смазочными ма- 

а ' ж д у ю  единицу живой тягловой си- | териалами и т. п. из фонда этих 
ь, принадлежащих колхозу. ; организаций и за их счет.
Конкретное количество дневных 8 . Установить, что основными
.-я выработки устанавливают ис- 
-нительны е комитеты районных и 

зродских Советов депутатов трудя
т с я ,  исполнительный кохуитет 

-Осетинской автономной области 
Советы Министров автономных 
спублик, в зависимости от объема 
характера работ.
3. Совхозы, леспромхозы, ремонт- 

о-технические станции, промышлен
ие. транспортные, строительные 
редприятия и хозяйственные Орга- 
изации (кроме дорожных организа- 
,«Й ГПНОСДОРа) участвуют* в 
-роительстве и ремонте местных ав- 
•мппнльных дорог в объеме шести 
невных норм выработки^ в год на 
аждый грузовой автомобиль, тра- 
тор, строительный и дорожный ме- 
анизм. которые им принадлежат.
4. В объемы работ, предуомотрен- 

,ые по статье 3 настоящего Указа, не 
ходят дорожные работы, выполняе- 
ые совхозами, леспромхозами, ре- 
•ктно-техническими станциями, про- 
ышленными, транспортными, строп
ильными предприятиями и хо- 
ягтвенными организациями по 
.троителъст^у, ремонту и содержа
ли) принадлелсащих им ведомствен- 
ых дорог.
5. Исполнительным комитетам 

аГынпых и городских Советов депу- 
атов трудящихся, исполнительному 
омитсту Юго-Осетинской автоном- 
ой области и Советам Министров

формами непосредственного участия 
хозяйственных организаций в до
рожных работах являются:
~  а ) по колхозам —  постоянные до
рожные бригады;

б) по совхозам, промышленным, 
транспортным, строительным и дру
гим предприятиям и хозяйственным 
организациям —  постоянные меха
низированные отряды или бригады в 
зависимости от установленных для 
них объемов дорожных работ и ко
личества механизмов, привлекаемых 
для выполнения этих работ.

9. Годовые планы строительства 
и ремонта местных автомобильных 
дорог с участием колхозов, совхозов, 
предприятий, хозяйственных орга
низаций составляются по каждому 
району исполнительными комитета
ми районных Советов депутатов тру
дящихся- и утверждаются соответ
ственно исполнительным комитетом 
Юго-Осетинской автономной области, 
Советами Министров автономных 
республик и Советом Министров 
Грузинкой ССР.

На основе утвержденных планов, 
не позже чем за 2 месяца до начала 
года, до каждого колхоза, совхоза, 
предприятия, хозяйственной органи
зации доводится годовое задание, 
предусматривающее места, объем и 
сроки выполнения работ. Колхозы, 
совхозы, предприятия, хозяйственные 
организации включают эти задания

пия, строительных материалов, ин- | 
струмента и инвентаря, содержания 
технического персонала, оплаты ква- ! 
лифицированной рабочей силы и на | 
другие расходы, необходимые для | 
организации дорожных работ, про- ; 
водимых с участием колхозов, совхо- ; 
зов, промышленных, транспортных, [ 
строительных и других предприятий 
и хозяйственных организаций в 
соответствующих местных бюджетах 
ежегодно выделяются денежные 
средства . в размере не менее 20 
процентов сметной стоимости работ, 
выполняемых указанными организа
циями.

12. За уклонение от участия в 
дорожных работах колхозы, совхозы, 
промышленные, транспортные, строи
тельные и другие предприятия и хо
зяйственные организации привлека
ются по решениям исполнительных 
комитетов районных и городских 
Советов депутатов трудящихся к 
уплате денежной суммы, взыскивае
мой в бесспорном порядке, в разме
ре 50 процентов сметной стоимости 
невыполненных ими работ, а на их 
руководителей налагается штраф в 
размере от 300 до 500 рублей.

Уплата этих сумм не освобождает 
их от выполнения установленного 
объема дорожных работ.

13. Денежные суммы, взысканные 
за уклонение от участия в дорожных 
работах, а также суммы, внесенные 
хозяйственными организациями вза
мен участия в дорожных работах 
(ст. 5), поступают на специальные : 
счета местных дорожных органов и 
расходуются исключительно на I 
строительство и ремонт местных ав
томобильных дорог сверх денежных 
ассигнований, предусмотренных бюд
жетом на дорожные работы. Неис
пользованные в течение года денеж
ные средства, поступившие на спе
циальные счета дорожных органов, 
сохраняют свое целевое назначение 
в следующем году.

14. Признать утратившим силу 
постановление Совета Народных Ко
миссаров Грузинской ССР от 26 мар
та 1940 г. «О порядке привлечения 
сельского населения к трудовому 
участию в строительстве и ремонте 
шоссейных и грунтовых дорог» (СП 
№  4, ст. 20).

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР Г. Д ЗО Ц ЕН И Д ЗЕ .
Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР 3. Г ЕЛ Д И А Ш В И Л И .

г. Тбилиси, 16 мая 1959.г.
........................................................................................    ч>

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О В Н Е С Е Н И И  И З М Е Н Е Н И И  В  С Т А Т Ь И  144 И  145 У Г О Л О В Н О Г О  К О Д Е К С А  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

соответствии со статьями 22 и 
3 Основ уголовного законодатель- 

Союза ССР и союзных респуб- 
к Президиум Верховного Совета 

рузинской ССР постановляет: 
Изменить меры наказания за 
ышленное убийство, изложив ста- 
я 144 и 145 Уголовного кодекса 

рузинской ССР следующим образом: 
«144. Умышленное убийство: а ) из 

•Рысти, мести, ревности (если 'она 
подходит под признаки ст. 146), 
хулиганских и других низменных

побуждений; б) с целью облегчить 
или скрыть совершение другого пре
ступления; в) способом, опасным 
для жизни многих лиц; г) способом, 
особо мучительным для потерпевше
го; д) из засады или лицом, завлек
шим потерпевшего в уединенное ме
сто; е) лицом, на обязанности кото
рого лежала особая забота о потер
певшем; ж ) с использованием беспо
мощного положения потерпевшего; 
з) женщины, заведомо для виновного

находящейся в состоянии беременно
сти; и) лицом, уже отбывшим меру 
наказания за умышленное убийство 
или тяжкое повреждение, —

наказывается лишением свободы 
от десяти до пятнадцати лет или 
смертной казнью».

«145. Умышленное убийство, со
вершенное без указанных в статье 
144 настоящего Кодекса призна
ков, —

наказывается лишением свободы 
на срок от пяти до десяти лет».

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР Г. Д ЗО Ц ЕН И Д ЗЕ . 
Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР 3. Г ЕЛ Д И А Ш В И Л И .

г. Тбилиси, 16 мая 1959 г.

АШИ ТАБАКИ БУДУТ ЛУЧШИМИ В МИРЕ
Среди табаководческих районов 

РУзии Лагодехский район занима- 
но из ведущих мест по произ- 

°зству табачного сырья. Так назы- 
земые лагодехские скелетные таба- 

свойственным только им при- 
Т»ЫМ вкусом являются основным 
рьем для получения готовой про
гни. Поэтому на местное табач- 

ое сырье предъявляют большой 
пР°с. табачные Фабрики страны, в 
°м '■игле московские и ленинград- 
Яе- Значительное количество ла- 
^хских Табаков идет на экспорт.

экономике колхозов района 
■звную рОЛЬ играет табаководство. 
>1агодехцы имеют богатый опыт 

‘ Рзщивания этой ценной культуры. 
'.вышение заготовительных цен на 
ачн°е сырье подняло заинтересо- 
«ность у колхозников, способство- 

ежегодному увеличению объема 
1 Дпвок табака. Если в 1953 году 

езионе заготовили 2.622 тонны, то 
ко о ™ лу государству было про- 
^ 4.534 тонны табачного сырья, 

нынешнем году трудящиеся 
"взялись продать государ- 

'• 4./00 тонн табака вместо 3.400 
Г|' I10 плану. К концу семилетки 
'изр,пдрТКо Табака^в районе лол- 

^ «е л и чи тЬ ся  до 4.100 тонн. Кол- 
За' а Решили выполнить эту задачу 

'■ять лет.

тц*р"ако п Деле улучшения ассор- 
серь”Та таГ|эка в районе имеются 
елнр " Ые ^Достатки. Они являются 
стВа? ' ем недостаточного количе- 
Кых Колх°зах табачных сушиль- 
1Яаль?Раев' а такЖе отсутствия спе- 

>ь*х помещений для сортировки 
ту к'('й!;и табачного листа. Эту рабо- 

° Лх°зники проводят в основном

в своих жилых помещениях, что не 
позволяет контролировать работу.

Кроме того, колхозники не были 
заинтересованы в выращивании ка
чественного сырья. Существующий 
порядок дополнительной оплаты не 
предусматривал поощрительных ме
роприятий для тех, кто выполнял 
или перевыполнял план сдачи выс
ших сортов табака.

В районе много колхозников, пре
красно овладевших техникой выра
щивания качественных Табаков. Но, 
к сожалению, их опыт еще очень 
слабо внедряется в производство. В 
ряде колхозов имеет место наруше
ние агроправил, плохо ухаживают 
за плантациями.

С целью получения дополнитель
ного урожая табака в колхозах рай
она применяется рекомендованный 
агроправилами прием. За последние 
годы был также испытан способ по
вышения урожайности и улучшения 
сортности табачного сырья, предло
женный агрономом Р. Мануковым. 
Лагодехская опытная табачная стан
ция на основании опытов по изуче
нию эффективности предложения 
Манукова пришла к выводу, что его 
метод по сравнению с рекомендован
ным агроправилами способом повы
шает урожайность табака на четыре 
с лишним центнера, а выход высших 
сортов увеличивает почти на 20 про
центов.

В  производственных условиях 
колхозов «Ленинис андердзи», име
ни Калинина, имени Чавчавадзе и 
некоторых других выращивание та
бака по способу Манукова неизменно 
оказывалось весьма эффективным. 
Например, в 1956 году звеньевая

«Ахали Итхвиси» не 
смогло побороть это
го чувства: может
быть, потому, что 
этот рудник продол
жает ст р о и т ь с я  и 
расширяться.

...На машине до
бираться до рудника 
«Ахали И т  х в и с и » 
довольнд^гдолго. М ы 
петляем по крутой 
ухабистой дороге, то 
и дело ныряя под до
щатые навесы, по
строенные для без
опасности людей на 
местах движения ва
гонеток «канатки».

С  нами в м е с т е  
едет наш гид— один 
из старейших инже
неров треста «Чиа- 
турмарганец» Петр 
Иванович Папидзе, 
знающий здесь все и 
всех. Он рассказы
вает нам о сущ е
ствующих и строя
щихся рудниках и 
обогатительных фаб- 

Н а  с н и м к е :  машинист электровоза на руд- 
нике «Ахали Итхвиси» Нодар Цухишвили.

Фото Э. Песова

артели имени Чавчавадзе т. Церете
ли, применяя метод Манукова, полу
чила с гектара табачного сырья на 5 
с лишним центнеров больше, а выс
ших сортов в пять с лишним раз 
больше, чем при обычном способе. 
Следует учесть и то, что метод т. Ма
нукова может быть применен на по
садках табака почти всех сроков, 
тогда как по агроправилам дополни
тельный урожай можно вырастить 
лишь на ранних посадках (15— 20 
процентов всей площади плантаций).

С целью повышения урожайности 
и главным образом улучшения ас
сортимента табачного сырья в ны
нешнем году в колхозах района бу
дет широко внедрен метод агронома 
Р. Манукова.

В  прошлом году из-за того, что 
Цекавшири несвоевременно завез в 
район парниковые рамы и стекло, 
выгонка табачной рассады в колхо
зах сильно запоздала. В  нынешнем 
году строительный материал для по
стройки в колхозах сараев, парников 
и теплиц завозится также крайне 
неудовлетворительно.

До 1956 года неферментированные 
табаки стандартом подразделялись 
на 5 сортов. По новому же стандарту 
предусмотрено 4 сорта, что должно 
было значительно облегчить сорти
ровку табака в колхозах. Однако в 
прошлом году третий сорт табака 
почему-то стали делить на два сорта, 
и фактически положение не измени
лось: существовавший ранее стандарт 
остался в силе. Это вызвало большую 
неразбериху и осложнило условия 
сортировки и сдачи табака. При вы 
работке стандартов следовало бы 
принимать во внимание деловые

3 Т Р У Д Н О  было даже 1тред- 
■ ставить себе, что может 

быть столь резкий контраст в 
ландшафте двух соседних рай
онов. К а к  только остался по
зади Тержольский район, ис
чезли поля, покрытые первы
ми кукурузны ми всходами, зе
ленеющие виноградники и ро
щи. Дорогу со всех сторон об
ступили скучные, серые скалы, 
и даже первое встретившееся 
нам чиатурское село носило на
звание «Квисцихе» —  «Кам ен 
ная крепость». В  этих местах 
природа спрятала все свои бо
гатства под землю, замаскиро
вав их кажущ ейся бедностью 
флоры и фауны.

Марганец... Он оживил этот 
край, привлек сюда жадных до 
наживы хозяйчиков, на которых 
днем и ночью гнули спины чиа- 
турские крестьяне - бедняки 
быстро ставшие заправскими 
рудознатцами.

К ак  будто именно о Чиатура 
думал известный грузинский 
прогрессивный деятель Нико 
Николадзе, когда писал, что 
«природа Грузии величаво бо
гата, однако ее блага не осо
бенно отражаются ни на Гр у 
зии, ни на грузинах... мы не 
сумели использовать наше бо
гатство, продаем дешево, пре
имущественно сырьевой матери
ал. и покупаем гораздо дороже 
товар, полученный из этих же 
наших материалов». Т ак  было 
прежде. Обычно принято срав
нивать прошлое и настоящее. 
М ы  этого делать не будем и 
прежде всего потому, что от 
старых жалких рудников, при
надлежавших иностранным кон
цессионерам, среди которых 
крупнейшим был американец 
Гарриман. не осталось даже 
воспоминаний.

С первой же минуты пребыва
ния в Чиатура нам казалось, 
что мы попали на какую-то ги
гантскую стройку, которой нет 
конца. Знакомство с рудником

нашей машине, кото
рую чиатурцы, хоро
шо знакомые с ку 
таисскими самосвала

ми, сразу же оценили по заслу
гам.

Сейчас на «Ахали  Итхвиси»
9 участков, а должно быть 18. 
Рудник находится в стадии ос
воения.

Передовые люди рудника, та
кие, как проходчик Александр 
Харчиладзе, машинист Давид 
М ачарашвили, крепильщик Гер- 
васий Папидзе, помощник ма
шиниста погрузочной машины 
Александр Модебадзе и другие, 
замечательно трудиться, уверен
но пробиваются к новым гори
зонтам.

Познакомились мы  и с моло
дыми рабочими рудника, кото; 
рые составляют здесь подавляю
щее большинство. Выскочивш ий 
из штольни электровоз вели двое 
статных рослых парней —  ма
шинист Нодар Цухишвили и его 
помощник Гунвер Капанадзе.

Три года назад они приехали 
в Чиатура из Сачхерского рай
она —  родины многих прослав
ленных добытчиков марганца. 
Специальность приобрели в 
учебном комбинате и вот теперь 
работают на одном электровозе, 
дают в смену по 120— 130 про
центов.

Первые машины семилетки^ 
уже пришли на «Ахали Итхви
си». В  штреках у  пластов мар
ганца установлены погрузочные 
машины ЭМП-1 и ППМ-4, во 
много раз ускорившие процесс 
загрузки руды в вагончики. А  
на поверхности работает ста
нок для изготовления стандарт
ных крепежных рам, позволив
ший высвободить для других 
работ 40 человек. Он полностью 
обеспечивает потребности руд
ника в крепи.

...М ы идем по 
главному штреку, с 
опаской поглядывая 
на подвеш е н н ы е  
вверху контактные 
провода для электро
воза и даже чуть при
гибаясь, хотя можно 
этого и не делать — 
штрек достаточно вы 
сок. Яркое пятно 
дневного света оста
лось далеко позади, 
и лишь огонек кар
бидной лампы вы 
хватывает из тьмы 
шпалы, электровоз-» 
ную колею и надеж
но забетонированные 
стены, на которые 

давит толща земли. Где-то да
леко впереди тускло мерцает 
электрический свет —  цель на
шего подземного путешествия.* 

Это строящийся рудник «Дар- 
квети» —  пусковой объект 
1959 года. По размерам и добы
че он не только не уступит 
«Ахали Итхвиси», но даже кое в 
чем Превзойдет его.

Отличается «Дарквети» от 
других рудников и трудностями 
проходки. Строителям приходи
лось буквально вгрызаться в по
роду, отвоевывая пространство 
чуть ли не по сантиметрам. Ско 
рость проходки зачастую  не пре
вышала двух метров в сутки, но 
люди шли вперед, ведя счет сна
чала на метры, а теперь уже на 
километры.

Сейчас длина штрека достига
ет 4 километров, скоро начнутся 
нарезные работы, но дел у 
строителей еще много.

М ы  дошли до того места, где 
работают бетонщики, одевающие 
в крепкую одежду стены хода, и 
крепильщики —  они ставят вре
менные деревянные крепи, кото
рые потом будут заменены по
стоянными металлическими.

Рослые, ладно скроенные 
крепильщики Леван Гулиашвили 
и Георгий Камушадзе легко уп
равляю тся с толстенными стой
ками, которые становятся на 
свое место чуть  ли не от одного 
уда$а кувалды —  главного ин
струмента крепильщиков.

Когда мы идем об- 
ратно, н а ч а л ь н и к  < ;
смены Карпе Кеке- 
надзе рассказывает 
нам о даркветском. 
руднике, для которо
го внизу, на берегу 
Квирилы, строятся 
две обогатительные 
фабрики, о том, что 
марганец з д е с ь  
очень хороший —
«вот, посмотрите са
ми» —  и он протяги
вает нам кусок чер
ной, даже как будто 
немного жирной ру
ды. И  в каждом его 
слове чувств у  е т с я 
гордость за р у  Д- 
ник —  детище семи
летки, за его строи
телей —  героев на
ших дней.

К  1965 году добы
ча марганца в Чиа
тура возрастет на 
одну треть.

Крупные з а п а с ы  
марганца н а й д е н ы  
неподалеку от рачин- 
ского села Ш кмери 
и в Сачхерском рай
оне. В  дальнейшем 
именно в тех местах 
начнется сооруже
ние рудников.

Когда-то, много лет назад, 
Акакий Церетели ударом кирки
по рудному пласту положил на
чале»' промышленной эксплуата
ции залежей марганца в Чиату 
ра. Близится час, когда рудники 
появятся и в Сачхерском рай
оне— на родине великого гру
зинского писателя, много сделав
шего для развития промышлен
ности в Чиатурском районе.

Сюда придут новые, совершен
ные машины, разрабатываемые 
сейчас конструкторами по зака
зу  чиатурцев.

В  первые годы Советской вла
сти концессия Гарримана в Ч и а 
тура считалась образцовой, хо
тя добыча здесь велась прими
тивно, богатства недр хищниче
ски расхищались.

14 мая в Чиатура приехали 
гости с далекого американского 
континента —  боливийские ме
таллурги хотели посмотреть, как 
чиатурцы ведут свое хозяйство 

, без американцев. Они увидели 
рудники, залитые светом ламп 
дневного света, электровозы, 
оборудованные высококачествен
ной радиосвязью, с помощью ко
торой с любым машинистом мож
но связаться прямо из здания 
треста; пассажирские канатные 
дороги, перевозящие чиатурских 

' домохозяек, спешащих поскорее 
приготовить обед для своих м у 
жей и сыновей, которые придут 
с рудников после семичасового 
рабочего дня.

Но им не довелось увидеть то, 
что видели м ы ,— как черное зо
лото Чиатура, некогда почти 
полностью вывозившееся за гра
ницу, превращается в чудесные 
сплавы зестафонскими метал
лургами, впервые в мире начи
нающими вы плавлять металл в 
закрытых печах, оставив далеко 
позади американцев.

Г. М А Н Д Ж ГА Л А Д ЗЕ , 
В. Ж И Л Ь Ц О В .

(Спец. корр. «Зари Востока*).
г. Чпатура.

Н а  с н и м к е :  начальник смены на строи-[
тельстве рудника «Дарквети» Карпе Кекенадзе.|

Фото Э. Песова.

. З а р и  В о с т о к а "

О Н И  ОВЛАДЕВАЮТ 
Г О РН Я Ц К И М И  П Р О Ф Е С С И Я М И

предложения колхозных табаководов 
и специалистов-табаководов и до их 
утверждения проводить на местах 
обсуждение при широком участии 
производственников.

Трест «Грузтабаксырье» все еще 
неудовлетворительно руководит рабо
той местных заготовительных орга
низаций. Несмотря на то, что стан
дарт изменился, некоторые работни
ки треста еще не разбираются в нем, 
и при определении сортности табака 
их мнения расходятся. Этим и объ
ясняется то, что работники треста 
дают заготовительным организациям 
неправильные указания, вызываю
щие значительное уменьшение сдачи 
Табаков высших сортов.

По инициативе районной партий
ной организации в каждом колхозе 
были изучены причины низкого ка
чества сдаваемого табака и намече
ны мероприятия для резкого улуч
шения ассортимента табачного сырья. 
Они предусматривают организацию в 
колхозах образцовых питомничьих 
хозяйств с тем, чтобы выращивать в 
достаточном количестве здоровую та
бачную рассаду и высаживать ее в 
лучшие агротехнические сроки. Осо
бое внимание будет уделяться тому, 
чтобы на каждом гектаре было сохра
нено не менее 72— 75 тысяч расте
ний, чтобы своевременно проводи
лась обработка плантаций —  культи
вация и мотыжение, а также верш- 
кование и пасынкование*

Во всех колхозах района будут 
сооружены увлажнительные ямы и 
выделены или построены специаль
ные помещения для первичной обра
ботки табачного сырья.

В  колхозах практикуется индиви
дуальное закрепление табачных 
плантаций за колхозниками. С этого 
года за перевыполнение плана уро
жайности колхозникам будет выда
ваться 70— 100 процентов стоимо
сти сданного сверх плана табака. Но 
при этом должно быть обязательно 
выполнено и задание по сортности 
табачного сырья.

Райком партии и исполком Лаго- 
дехского райсовета депутатов трудя
щихся учредили переходящие крас
ные знамена для передовых колхоз
ников, бригадиров и колхозов, а 
также денежные премии.

Сейчас в колхозах района идет 
массовая посадка табачной рассады. 
Ширится социалистическое соревно
вание за получение в нынешнем го
ду обильного и высококачественного 
урожая табака.

Трудящиеся Лагодехского района 
сделают все для того, чтобы успеш
но завершить весенние сельскохо
зяйственные работы, вырастить и 
продать государству табачное сырье 
в большом количестве и высокого 
качества.

П. Б А К Р А Д ЗЕ , 
секретарь Лагодехского райко
ма КП  Грузии.

Шахта имени В. И. 
Ленина — одна из пе
редовых в Ткибули. 
Она уже несколько ме
сяцев подряд удержи
вает пере х о д я щ е е  
Красное знамя Совета 
Министров и Совпрофа 
Грузии.

В  успехах коллекти
ва шахты важную роль 
играют молодые гор
няки. Наследники слав
ных традиций опытных 
шахтеров, они своим 
трудом вносят значи
тельный вклад в борь
бу за уголь. Есть на 
шахте и такие, кто еше 
недавно сидел за 
школьной ск а м ь е й. 
Сейчас здесь трудятся 
70 выпускников сред
них школ, которые 
энергично взялись за 
изучение *  горняцкого 
дела и стали достой
ными членами много
численного шахтерско
го коллектива.

Бондо Чапидзе в 
1952 году закончил
горнопромышл е н н о е 
училище и уже более 
7 лет работает забой
щиком. В минувшем 
году он, без отрыва от 
производства, закон
чил школу рабочей 
молодежи и получил 
аттестат з р е л о с т и .

Б. Чапидзе считается 
одним из лучших шах
теров, владеет почти 
всеми горняцкими про
фессиями. Системати
чески перевыпол и я я 
задания, он уже дал 
стране сверх плана 
около 200 тонн высо
кокачественного угля. 
Молодой горняк с ув
лечением обучает шах
терским специально
стям и других выпуск
ников средних школ. 
Под р у к о в о д с т в о м  
Бондо Чапидзе успеш
но овладел специаль
ностью крепильщика 
Климентий Цнобила- 
дзе, который в 1957 го
ду пришел на шахту с 
аттестатом зрелости. 
Сейчас К. Цнобиладзе 
является членом ком
плексной комсомоль
ско-молодежной брига
ды, которой руководит 
Бондо Чапидзе.

Геннадий Бешкена- 
дзе еше в школьные 
годы заинтересовался 
шахтерским делом. По
этому после окончания 
средней школы в селе 
Сочхети он продол
жил учебу в горнопро
мышленной школе и 
сейчас успешно тру
дится на третьем

участке шахты имени 
Ленина.

С благодарностью 
вспоминают своего учи
теля Д. Кетиладзе
молодые про и з в о д -  
ственники Р. Габричи- 
дзе и Ж . Лаперадзе. 
Преподаватель обуч*л 
их А хресильской сред
ней школе слесарному 
делу и сейчас они, 
работая по этой спе
циальности, добивают
ся немалых успехов.

Молодые шахтеры 
не стоят в стороне от 
развернувшегося на 
шахте, по примеру ку
таисских автозаводцев, 
соревнования за эконо
мию и бережливость. 
Благодаря системати
ческому повышению 
производител ь н о с т и 
труда, хорошему уходу 
за механизмами, эко
номии электроэнергии, 
средств и материалов 
они уже внесли в Рес
публиканский фонд се
милетки более 150 ты
сяч рублей.

Пост «Зари Восто
ка» на шахте имени 
В. И. Ленина треста 
«Ткибулуголь»:
И. БА РБ А К А Д ЗЕ- 4  
секретарь комитет*

; комсомола шахты.

А .
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Д е й с т в о в а т ь  в духе 
подлинного сотрудничества

ЗАЯВЛЕНИЕ А. А. ГРОМЫКО НА ЖЕНЕВСКОМ 
СОВЕЩАНИИ 18 МАЯ 1959 ГОДА

На рассмотрение нашего совеща
ния, сказал А. А. Громыко, представ
лено предложение правительств 
< ША, Англии и Франции, в котором 
прикованы один к другому многие 
вопросы: воссоединение Германии, 
Берлин, безопасность, мирное урегу
лирование с Германией, а также раз- 
оружейие, то есть как вопросы, ко
торые мы условились обсуждать на 
данном совещании, так и ряд проб
лем, не имеющих к ним отношения.

Вместо того чтобы устранять од
но за другим противоречия между 
Востоком и Западом, продолжал А. А. 
Громыко, в плане трех держав эти 
противоречия стянуты в один запу
танный узел. Уже одно то, что в за
падных предложениях мирный дого
вор с Германией и берлинский вопрос 
поставлены в зависимость от объеди
нения Германии, делает план наду
манным, идущим навстречу лишь тем 
экстремистским кругам ФРГ, которые 
и впредь хотели бы блокировать воз
можность соглашения по назревшим 
вопросам и не допустить разрядки 
международной напряженности.

Как отметил в своем заявлении 
16 мая Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев, истинный 
автор внесенных западными держа
вами предложений —  это канцлер 
Ф РГ  Аденауэр с его оторванной от 
жизни политикой, противоречащей 
интересам разрядки напряженности 
в Европе, интересам мира.

В  нынешних условиях единая Гер
мания может возникнуть лишь в ре
зультате соглашения между двумя 
германскими государствами, прошед
шими почти десятилетний путь са
мостоятельного развития. Советское 
правительство, указал А. А. Громы
ко, считает необходимым и здесь под
черкнуть, что другого пути нет и не 
может быть.

Касаясь того пункта плана, где го
ворится, что четыре державы дол
жны создать общегерманский коми
тет, А. А. Громыко подчеркнул, что 
СССР, конечно, не против идеи об
щегерманского комитета. Однако ре
шать этот вопрос должны прави
тельства ГДР и Ф РГ, которые сами в 
состоянии определить задачи и со
став общегерманского органа.

При изучении плана западных дер
жав, продолжал глава делегации 
СССР, становится ясным, что все 
его содержание, осуществление всех 
намеченных в этом плане мероприя
тий, будь то мирное урегулирование 
С Германией или берлинский вопрос, 
фактически подчиняются одному 
предварительному условию —  согла
сию на проведение общегерманских 
выборов под опекой четырех держав, 
что делает этот план нереальным и 
беспочвенным.

Но наша позиция в этом вопросе 
ясна, мы не против выборов, но ре
шить этот вопрос должны сами нем
цы, ГДР и Ф РГ, и никто не имеет 
права вмешиваться в это их внут
реннее дело.

Советское правительство считает, 
подчеркнул далее А. А. Громыко, что 
план^ трех западных держав ни в 
какой мере не может служить ос
новой для рассмотрения вопросов, 
включенных в повестку дня нашего 
совещания. Однако это не означает, 
продолжал он, что в плане западных 
держав вовсе не содержится элемен
тов, которые, будучи взяты отдель
но, не могли бы быть рассмотрены, 
скажем, в связи с рассмотрением в 
соответствующем порядке вопросов 
европейской безопасности или раз
оружения. когда такое обсуждение 
будет иметь место. Однако дело как 
раз в том и заключается, что эти от
дельные элементы смешаны в пла
не трех держав с другими заведомо 
негативными и нереалистическими, 
брошены в один общий котел, в ре
зультате чего и они становятся не
пригодными к использованию в их 
нынешнем виде.

Советское правительство, отметил 
далее А. А. Громыко, отнюдь не воз
ражает против того, чтобы назрев
шие международные вопросы разре
шались постепенно, по этапам. Но 
мы видим, сказал он, задачу нашего 
совещания в том. чтобы выделить 
те вопросы, которые в наибольшей 
степени обременяют отношения меж
ду государствами и по которым уже 
теперь имеется возможность добиться 
сближения точек зрения. Если уста
навливать какие-либо этапы реше
ния международных вопросов, то на 
первое место необходимо поставить 
мирный договор с Германией и бер
линский вопрос, которые в нотах на
ших правительств специально выде
лены как два самостоятельных во
проса, подлежащих обсуждению на 
Совещании министров иностранных 
Дел.

Отметив, что три западные держа
вы в своем рассчитанном на несколь
ко лет пространном плане отнесли за
ключение мирного договора с Герма
нией на самый последний этап, А. А. 
Громыко сказал, что дело не только 
в этом, а й в  том, что путь к заклю
чению мирного договора западные 
державы загромоздили в своем пла
не всеми препятствиями, какие толь^ 
ко можно изобрести при нынешней 
международной ситуации.

НЕМЕЦКИЙ НАРОД НАСТАИВАЕТ 
НА СКОРОМ ЗАКЛЮЧЕНИИ 

МИРНОГО ДОГОВОРА
З а я в л е н и е  Л.  Б о л ь  и, а

А. А. Громыко обратил внимание 
на тот факт, что в документе трех 
держав вообще обойден вопрос о 
содержании германского мирного 
договора. Можно читать и перечи
тывать этот документ сколько угод
но, сказал он, и не найти там об 
этом ни одного слова.

Глава делегации СССР указал да
лее на то, что конкретные предло
жения, содержащиеся в плане трех 
держав.^ по существу направлены на 
то, чтобы сохранить нынешнее на
пряженное и чреватое опасными 
последствиями положение в Европе

Возьмем, сказал он, хотя бы такой 
Факт. Как вытекает из предложения 
трех держав, они хотели бы, чтобы 
на территории Германии, даже после 
подписания мирного договора, оста
лись иностранные войска и ино
странные военные базы, причем не 
на какой-то временный, обусловлен
ный период, а. как говорится, всерь
ез и надолго. Мы имеем, следова
тельно. дело с планом увековечения 
иностранной оккупации Германии.

Бы.то бы уж напрасным трудом, 
заявил далее А. А. Громыко, искать 
в предлагаемом нам плане какие- 
то положения, направленные на то, 
чтобы не допустить возрождения аг
рессивной мощи германского мили
таризма. Напротив, имеется в виду 
оставить без изменений нынешнее 
положение, при котором Западная 
Германия вступила на путь атомного 
вооружения, создавая этим серьез
ную угрозу для безопасности евро
пейских народов.

А. А. Громыко опроверг утвержде
ние о том, что советский проект 
мирного договора имеет целью «вы 
вести Западную Германию из 
НАТО».

Г-н Ллойд, сказал он, вероятно, 
помнит, что во время пребывания 
премьер-министра Соединенного ко
ролевства и его самого в Москве в 
начале этого года Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
прямо сказал г-ну Макмиллану, что 
хотя мы и считаем, что выход ФРГ 
и ГДР соответственно из НАТО и 
Варшавского пакта был бы полезен 
и желателен, мы не стали бы воз
ражать, если бы ФРГ и ГДР остались 
на какой-то период в НАТО и Вар
шавском договоре и после подписа
ния германского мирного договора.
. Выразив надежду на то. что все 

участники совещания будут совмест
но искать взаимоприемлемое реше
ние вопроса о мирном договоре с 
Германией, А. А. Громыко перешел 
к вопросу о Берлине.

Что касается существа предложе
ний трех держав по Берлину, сказал 
он. то я должен с самого начала за
явить, что эти предложения яв 
ляются от начала до конца неприем
лемыми. Да они и построены, видимо, 
с таким расчетом, чтобы вызвать от
рицательную реакцию со стороны 
Советского Союза. Суть предложений 
по берлинскому вопросу, внесенных 
тремя державами, состоит в том, что
бы не только закрепить в Западном 
Берлине оккупационный режим, но и 
распространить его на весь Берлин. 
Западные державы хотели бы ни мно
го, ни мало, как отторгнуть от ГДР 
ее столицу и поставить весь город 
под иностранный контроль. Их про
ект нельзя расценить иначе, как 
попытку грубо нарушить элементар
ные суверенные права Германской 
Демократической Республики, что, 
разумеется, недопустимо.

А. А. Громыко выразил надежду 
на то, что правительства США, Ве
ликобритании и Франции проявят 
более здравый и деловой подход к 
вопросу о нормализации положения | 
в Западном Берлине и готовность | 
разработать совместно с СССР кон- | 
структивные решения, удовлетворя
ющие все стороны. Что касается пра
вительства СССР, то оно изъявило и 
сейчас изъявляет готовность искать 
совместно с правительствами заин
тересованных государств такое ре
шение.

Затем глава делегации СССР пе
решел к анализу того, что сказано 
в плане США, Англии и Франции о 
европейской безопасности.

Он отметил, что осуществление 
каких-либо шагов в области евро
пейской безопасности авторы плана 
обусловливают решением других 
проблем, поставленных в это'м пла
не, и прежде всего проблемы объе
динения Германии. Уже одно это 
обстоятельство показывает, заявил 
А. А. Громыко, что план рассчитан 
на то, чтобы невозможно было и 
шага ступить вперед в деле созда
ния эффективной безопасности в 
Европе или даже в деле осущест
вления тех или иных частичных ша
гов в этом направлении, хотя слово 
«безопасность» употребляется в пла
не и притом не один раз. Главная и 
по существу единственная цель трех 
держав —  авторов плана, заявил 
глава советской делегации, состоит 
в том, чтобы обеспечить для себя 
возможность иметь свои войска на 

! территории Германии так же, как и 
1 на территориях других европейских 

государств.
Перейдя к поставленному в плане 

западных, держав вопросу о разору

жении, А. А. Громыко заявил, что в 
расчеты западных держав, судя по 
всему, не входило внесение конструк
тивных предложений по вопросам 
разоружения.

А. А. Громыко напомнил, что 
как проблема разоружения в целом, 
так и отдельные ее части рассматри
ваются в ООН на протяжении дли
тельного времени. Советское прави
тельство, сказал он, не раз вноси
ло предложения как по вопросу о 
запрещении атомного оружия, так и 
по вопросу о существенном сокра
щении обычных вооружений и во
оруженных сил государств. Прави
тельство СССР вносило предложения 
об одновременном решении вопросов 
сокращения вооруженных сил и во
оружений, запрещения ядерного ору
жия и изъятия этого оружия из ар
сеналов государств, а также от
дельное предложение о запрещении 
атомного оружия или об отказе от 
применения этого оружия и предло
жение о сокращении обычных воору
жений. Но западные державы не по
шли ни на одно из этих предложе
ний, и, таким образом, круг вновь 
замкнулся. Нынешний план запад
ных держав делает выход из этого 
круга еще более затруднительным и, 
надо прямо сказать, —  невозмож
ным.

Тщательное ознакомление с пла
ном трех держав, продолжал А. А. 
Громыко, показывает, что он не от
вечает основным задачам, ради ко
торых министры собрались на это 
совещание —  подготовить мирное 
урегулирование с Германией и най
ти согласованное решение такого не
отложного вопроса, как оздоровление 
положения в Западном Берлине.

Дальше формального признания 
необходимости принятия мер для уп
рочения безопасности в Европе, зая
вил А. А. Громыко, правительства 
западных стран не идут. Их план 
в состоянии только усилить озабо
ченность тех. кому дороги интересы 
безопасности народов, поскольку он 
обходит подлинные причины напря
женности в Европе и по существу 
направлен на их закрепление. В ос
нове этого плана лежат по существу 
прежние предложения Запада, кото
рые на деле были не чем иным, как 
планом «холодной войны», планом 
проведения политики «с позиции-си
лы».

Возможности для соглашения меж
ду участниками нашего совещания 
имеются, продолжал глава советской 
делегации, но интересы дела только 
проиграют, если создавать труд-, 
ности, которые мешают поставить! 
эти возможности на службу миру.

В  этой связи, указал А. А. Гро
мыко, советская делегация выража
ет удовлетворение по поводу тех 
конструктивных соображений, кото
рые были высказаны министром ино
странных дел Германской Демокра
тической Республики д-ром Больцем.

Итак, заявил в заключение А. А. 
Громыко, представленный нам план 
западных держав не может быть по
ложен в основу обсуждения для вы 
работки взаимоприемлемых решении, 
ибо он не ставит задачи подвести 
черту под второй мировой войной, 
отодвигает на неопределенное время 
решение важнейшей и актуальней
шей проблемы —  заключение мирно
го договора с Германией.

Содержащиеся в плане предложе
ния по берлинскому вопросу не мо
гут быть да;ке предметом обсужде
ния, поскольку этот план предусма
тривает не только сохранение окку
пации Западного Берлина, но и рас
пространение этого режима на весь 
Берлин, и направлен,против элемен
тарных суверенных прав Германской 
Демократической Республики.

Вместе с тем, отметил глава деле
гации СССР, отдельные положения и 
идеи, имеющиеся в различных частях 
плана трех держав, будучи рассмо
трены самостоятельно, вне искус
ственно созданного комплекса, до
стойны обсуждения, и против них, 
как заявил глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев, мы не бу
дем возражать. Наоборот, мы будем 
готовы искать приемлемые решения 
за общим столом.

Это относится к таким предложе
ниям и идеям, как декларация че
тырех держав об урегулировании 
мирными средствами всех междуна
родных споров и неоказании помощи 
агрессору, некоторые вопросы разо
ружения. установление зоны ограни
чения вооружений. Но повторяю, 
сказал А. А. Громыко, нашему сове
щанию следовало бы сосредоточить 
свое внимание на двух неотложных 
вопросах —  о мирном договоре с 
Германией и о Западном Берлине.

Советская делегация целиком раз
деляет, подчеркнул А. А. Громыко, 
высказывавшееся здесь мнение о 
том, что если все участники сове
щания будут действовать в духе 
подлинного сотрудничества, настоя
щего учета интересов сторон, то тог
да мы наверняка сможем продви
нуться вперед в нашей работе и до- 

I биться успеха.

Ж ЕН ЕВА , 18 мая. (Спец. корр. [ 
ТАСС). На сегодняшнем заседании. 
Совещания министров иностранных 
дел, которое состоялось под предсе-; 
дательством А. А. Громыко, первым’ 
выступил с заявлением министр 
иностранных дел Германской Демо
кратической Республики Лотар Больц.

В  своем выступлении Л. Больц! 
изложил позицию своего правитель
ства как по отношению к предюже-, 
ниям трех западных держав, внесен-! 
ным от имени делегаций этих дер
жав государственным секретарем 
США К. Гертером, так и по отноше-1 
нию к проекту мирного договора с I 
Германией, обоснованному на засе-1 
дании 15 мая министром иностран-I 
ных дел СССР А. А. Громыко.

Отметив, что делегация ГДР вни-; 
мательно изучила план трех запад-| 
ных держав и проект мирного дого
вора с Германией, предложенный | 
правительством СССР, Л. Больц зая
вил: .

Правительство Германской Демо
кратической Республики неоднократ
но заявляло о неоспоримом в между
народно-правовом отношении праве 
немецкого народа на мирный дого
вор. Немецкий народ настаивает 
на скором заключении мирного до
говора с тем, чтобы была, наконец, 
подведена черта под второй мировой 
войной, создана надежная основа 
для прочного мира, стало возможным 
осуществление его права на самооп
ределение без всяких ограничений и 
была достигнута нормализация его 
отношений со всеми народами.

Мирный договор должен дать 
всему немецкому народу мир и сво
боду, он будет отвечать этой зада
че, если он помешает немецким 
милитаристам вновь ввергнуть не
мецкий народ в войну и сегодня, в 
век оружия массового уничтожения, 
поставить на карту Физическое су
ществование немецкой нации. За
ключение такого мирного договора 
тем более необходимо, что политика 
вооружения, оснащения армии ра
кетным и атомным оружием, про
водимая правительством Западной 
Германии, ведет к усилению гонки 
атомного вооружения и чрезвычай
но увеличивает опасность атомной | 
войны. Мирный договор должен ос
тановить это роковое развитие. Кро
ме того, пн должен был бы решить, 
ряд таких неотложных вопросов, как | 
вывод всех иностранных войск из 
Германии, выход Западной Германии 
из Североатлантического пакта, а 
Германской Демократической Респуб-| 
лики из организации Варшавского | 
договора, и ликвидация всех ино-1 
странных военных баз на немецкой ! 
территории.

Особенно важным для немецкого | 
народа, продолжал Больц. является 
тот Факт, что заключение мирного 
договора с Германией явилось бы | 
кратчайшим путем к восстановлению ! 
его государственного единства.

Говоря далее о путях воссоеди-| 
нения Германии, Л. Гюльц подчерк-I 
нул, что развитие в Германии пошло 
по двум, принципиально различным 
путям: по милитаристскому пути в 
Западной Германии и по антимили-{ 
таристскому пути в Германской Де
мократической Республике $ что это 
делает невозможным механическое 
объединение Германии. Логика фак
тов вынуждает сделать само собой

разумеющийся вывод о том, что уре
гулирование общегерманских во
просов невозможно без переговоров 
между представителями обоих гер
манских государств. В этой связи 
Л. Больц напомнил о выдвинутой 
правительством ГДР программе вос
соединения Германии путем создания 
конфедерации.

Вопрос о воссоединении Германии, 
продолжал Л. Больц, не входит в 
компетенцию Совещания министров 
иностранных дел. При переговорах с 
представителями Федеративной Рес
публики Германии представители 
Германской Демократической Респуб
лики внесут на обсуждение эту про
грамму и еще более подробно разъ
яснят ее.

Однако до сих пор мы не обнару
жили со стороны Федеративной Рес
публики готовности к этому. Мы, 
представители Германской Демокра
тической Республики, по-прежнему 
готовы вести с делегацией федераль
ного правительства переговоры о 
совместной немецкой позиции по во
просам мирного договора. В том слу
чае, если будет проявлено желание 
включить в обсуждение и другие во
просы, то этому ничто не препят
ствует. Воссоединение Германии яв
ляется делом самого немецкого наро
да, и никто вместо него не может 
решить этой проблемы.

Заключение мирного договора, 
указал далее Л. Больц, представило 
бы собой также лучший путь реше
ния вопроса о Западном Берлине.

Л. Больц решительно отклонил 
западный план распространения ок
купационного режима на весь Бер
лин вместо ликвидации этого режима 
в Западном Берлине. Такое требова
ние нереальна, подчеркнул он. Наша 
делегация не считает возможным да
же обсуждать предложения, которые 
имеют в виду вмешательство во 
внутренние дела Германской Демо
кратической Республики, наруше
ние ее суверенитета и территориаль
ной целостности.

Резюмируя позицию делегации 
ГДР, Л. Больц подчеркнул, что план 
трех западных держав не является 
подходящей основой для подготовки 
мирного договора с Германией и для 
решения вопроса о Западном Берли
не. хотя бы уже потому, что этот 
план искусственно связывает вопро
сы, несомненно, относящиеся к ком
петенции этого совещания, с вопро
сами, которые относятся исключи
тельно к компетенции обоих Герман
ских государств.

Делегация Германской Демократи
ческой Республики, заявил он да
лее, считает*, что как проект мирного 
договора с Германией, представлен
ный Советским Союзом, так и план 
нормализации положения в Западном 
Берлине принципиально соответ
ствуют нашему требованию об обе
спечении мира и, следовательно, на
циональным интересам немецкого 
народа, а также стремлению всех ев
ропейских народов к миру.

Делегация ГДР, подчеркнул 
Л. Больц в заключение, находится 
на совещании, чтобы заявить о 
неотъемлемом праве немецкого на
рода на мирный договор* и снова 
подчеркивает, что она считает бы
стрейший созыв мирной конферен
ции решающим шагом на пути к 
достижению прочного мирного урегу
лирования в центре Европы.

«Неделя советского фильма», за-' 
кончившаяся недавно во Франции,: 
вызвала большой интерес у фран
цузских кинематографистов и, ко
нечно, у рядовых зрителей.

Французская печать уделяла; 
большое внимание советским филь- • 
мам, каждый день сообщала о 
том, как проходили киносеансы, 
давала подробный анализ режис
серской работы, актерского испол
нения. операторского искусства.

Открытие «Недели» состоялось 
в «Норманди»—одном из крупней
ших кинотеатров Парижа (более 
1.700 мест), расположенном на 
Елисейских полях. В день откры
тия демонстрировалась кинокарти
на «Сверстницы».

Газета «Комба» писала о нем: 
«Фильм очень правильно показы
вает нам советскую молодежь, и 
эта молодежь вызывает наши 
симпатии».

После демонстрации «Судьбы 
человека» зрители устроили бур
ную овацию Сергею Бондарчуку, 
режиссеру и исполнителю главной 
роли этого фильма. Овация не 
прекращалась в течение 20 минут. 
На другой день в газетах можно 
было видеть следующие заголов
ки. напечатанные крупным шриф
том: «Мировая кинематография
обогатилась новым шедевром», 
«Зрители были потрясены новым 
кичопроизведением Бондарчука», 
«Триумф советской кинематогра-1 
фии».

Бо льшой интерес печати и зри-1 
телей вызвала кинокартина «Ка
питанская дочка» в постановке 
Владимира Каплуновского. «Это | 
хороший фильм, которому не хва-1 
тает очень немного, чтобы бы ть! 
превосходным фильмом», — пишет! 
Де Барончелли в газете «Мочд»,— 
«.. в нем столько искреннего вол
нения и поэзии, что невольно за
бываешь все его ошибки». Газеты! 
отмечают замечательную игру Сер-: 
гея Лукьянова, Олега Стриженова, 
прелесть и обаяние И. Арепиной. .

Говоря о фильме «Поэма о мо
ре» критика отмечала, что в нем

много новшества и что он от.щ. 
чается стройностью и внутренним 
единством.

Основным достоинством кино
картины «Парень из Сабудара» 
(режиссер Шота Манагадзе) фран. 
цузская печать считает его све
жесть и непосредственность.

Говоря о фильме «Ботагоз», га- 
зеты отмечают, что, судя по этому 
фильму, молодая казахская кине
матография много обещает в бу. 
душем. Журнал «Симемонд» с по
хвалой отзывается об игре Галии 
Исмаиловой.

При демонстрации фильма «Ти. 
хий Дон» у касс кинотеатра 
«Люкс-Ренн» происходили настоя
щие битвы. Сотни зрителей так и 
не смогли попасть на фильм; зал 
был переполнен до отказа, многие 
зрители сидели прямо на полу в 
проходах.

«Тихий Дон» — одна из лучших 
кинокартин «Недели», писала га
зета «Франс-Суар». Первая часть 
эпопеи о казаках полна любви и 
неж- ости к земле. Это настоящая 
поэма. «Фильм дышит поэзией 
Украи :ы. Актерское исполнение 
пер-оклассно Особенно велииолеп- 
н > играет Петр Глебов» («Леттр 
Франсез»).

В  связи с «Неделей советского 
Фильма» в других кинотеатрах 
Парижа демонстрировались совет- 
ские фильмы, не вошедшие к про
грамму «Недели»: «Дом, в кото
ром я живу», «Добровольцы».

Кроме того, в связи с приездом 
в Париж грузинской актрисы 
Лейлы Абашидзе, находившейся в 
составе делегации советских ки
нематографистов, в киноклубе 
«Жар-Птица» были показаны от
рывки из фильмов «Заноза» и 
«Наш двор». Лейла Абашидзе бы
ла тепло встречена зрителями.

Н. НЕЧАЕВА.

Н а  с н и м к е :  деятели фран
цузского кино Бернар Блие и 
Ж ак Беккер беседуют с Лейлой 
Абашидзе.

”л л е . * л л п л * л л л л л * л , л

н а с ц е н е  — с т у д е н т ы

З а я в л е н и е  К.  Г  е р  т е р  а
К. Гертер, выступивший после 

Л. Больца, сделал несколько общих 
замечаний по поводу советского 
предложения о мирном договоре с 
Германией.

Государственный секретарь США 
заверял, что правительство США 
придает огромное значение справед
ливому и длительному урегулирова
нию с Германией. Он утверждал, что 
с момента окончания войны США 
всегда были заинтересованы в том, 
чтобы мирное урегулирование с Гер
манией именно соответствовало свое
му названию, то есть созданию в ре
зультате торжественных междуна
родных обязательств таких отноше
ний между свободной и объединенной 
Германией и другими странами мира, 
в результате которых можно было бы 
обеспечить мир во всем мире.

Обойдя молчанием тот непрелож
ный Факт, что раскол Германии по
сле войны был вызван действиями и 
политикой трех западных держав, 
К. Гертер, не приводя никаких до
казательств и фактов, заявил, что 
окончательное мирное урегулирова
ние с Германией не было достигнуто 
якобы по вине Советского Союза.’

Анализируя советский проект мир
ного договора, К. Гертер упорно игно
рировал тот реальный Факт, что ныне 
существуют два германских государ
ства и что задача воссоединения Гер

мании является делом самого немец
кого народа. К. Гертер утверждал, что 
с юридической точки зрёния мирный 
договор может быть заключен только! 
с объединенной Германией, хотя са
ми США и другие западные держа- ’ 
вы, как известно, воздвигали и воз-[ 

| двигают всяческие барьеры на пути ! 
к объединению Германии на мирной 
демократической основе.

1 В  заключение К. Гертер заявил,
* что США рассматривали проект мир

ного договора с Германией, прило
женный к советской ноте от 10 ян
варя 1959 года, причем этот проект 
изучался, по его словам, весьма 
тщательно в надежде, что он. может 

! быть, откроет путь к достижению по
стоянного мирного урегулирования.

; Если бы это было так, заявил К. Гер- 
I тер, то Соединенные Штаты могли 
бы приветствовать советское предло- 

! ж^ние, но оно, утверждал он. наобо
рот, содержит в себе возможные по
воды для будущих споров и кон- 

| фликтов.
После того как К. Гертер закончил 

свою речь, с заявлением выступил 
министр иностранных дел СССР А. А.

! Громыко. (Изложение заявления 
А. А. Громыко публикуется в сего
дняшнем номере «Зари Востока»).

После выступления А. А. Громыко 
заседание закрылось. Следующее за- 

! седание состоится 19 мая.

В  минувший понедельник сценой 
Тбилисского театра оперы и бале
та имени 3. Палиашвили полно
стью завладела молодежь. Здесь 
проходил заключительный концерт 
в’ орого фестиваля художественной 
самодеятельности Тбилисского го
сударственного университета имени 
Сталина.
...Открывается занавес. На сце

не — объединенный хор (руково
дитель М. Чикашуа). Звонкие мо
лодые голоса поют «Песню о Тби
лиси» молодого композитора Шал
вы Давидова.

Симфонический оркестр, которым 
с нынешнего года руководит дири
жер Георгий Кахиани, с успехом 
сыграл «Неоконченную симфонию» 
Шуберта и «Сачидао» Р. Лагидзе.

В университетской самодеятель
ности — прекрасные индивидуаль
ные исполнители. Здесь в первую 
очередь надо назвать певцов — 
врача Тенгиза Канделаки и сту

дента Энрико Джаши, мастеров 
спорта Нелли Саладзе и Нану 
Херхеулидзе, исполнивших «танец 
с лентами», ведущих программу Ле
вана Кавиладзе и Давида Кооахи- 
дзе. участников скетча «Спекулянт»! 
Мераба Гегешидзе и Сулико Ци- 
циашвили. Молодой поэт Вахушти| 
Котетишвили отлично прочитал 
свои переводы стихов Омара 
Хайяма. Выступал в этот вечер и 
Нодар Андгуладзе — ведь он неI 
только солист оперного театра, но| 
и поцент университета.

Наконец, о танцах и. танцорах.! 
Лучше всего, по общему мнению,! 
были «давлури», «симд». «курд-1 
ский» (его исполнили студенты | 
Донара Медзмариашвиди и Кери* 
Амоев), «хорезмский» и, наконец.| 
массовый «танец-соревнование».

Много и горячо аплодировали в I 
этот вечер в зрительном зале Н  
аплодировали нашей замечательном 
молодежи, умеющей отлично учить-1 
ся. отлично отдыхать.

т а

У с п е х  И. Р я з а н о в о й
На кортах старинного Виестур- | В  женских парных сос-я

парка в Риге закончились междуна-1 первое место завоевали А. Дмитрий
родные соревнования по теннису с ва (Москва) и И. Р’ язантвл 1
участием сильнейших теннисистов Со-!01̂ ’ ВЬ|1ИРаВ1!те в финале у

_ ,, ! кратных чемпионок страны г
ветского Союза, Чехословакии и Вен- липповой и Л . Ппеобоаженс
грии. | счетом 2 :0  ( 6 : 0 ,  6 : 0 ) .

Победа грузинских стрелков

Встреча А. А. Громыко с С. Ллойдсм
Ж ЕН ЕВА . 18 мая. (Спец. корр.! и имел с ним беселу по вопросам, 

ТАСС). Сегодня утром министр ино-! относящимся к Женевскому сове
странных дел СССР А. А. Громыко \ щанию,
встретился с министром иностран-! В беседе приняли участие Я . А. 
ных дел Великобритании С. Ллойдом I Малик и А. Рамболд.

В  Тбилиси на Авчальском стрель
бище закончилась продолжавшаяся 
7 дней матчевая встреча по пулевой 
стрельбе сборных команд Грузии, 
Азербайджана и Армении.

Состязания проходили по програм
ме II  спартакиады народов СССР. 

Молодой грузинский стрелок ма-

вой произвольной ВИНТОВКИ НЗ 3 
станции 300 метров выбил I 
ков из 1.200 возможных. Это на оч
ков выше нормы мастера.

Обшекомандное первенство ззнс
первая сборная команда Грузии- 
второе место вышли спортом0

стер спорта Ш. Квелиашвили из бое-! Азербайджана, на третье — А г м с Н '

Чемпионат Грузии но шахматам
’ Состоялся шестой тур шахматного 1 После шести туров впереди 

чемпионата республики. Ветохин по- нидзе — 5'/г очков, па втор 
бедил Туркестанишвили, Джаноев—
Гаприндашвили, Буслаев—Церетели,
Извозчиков — Ломая. Партия Гур- 
генидзе — ААачавариани закончилась 
вничью. Остальные партии отло
жены.

сте Буслаев 4'/г очка.

Р е д а кто р
И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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